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TITULARES LOCALES 
  

  

 
 

Causa pánico fuga de gas 
Decenas de viviendas, negocios y centros comerciales fueron desalojadas tras una 
impresionante fuga de gas natural que se registró cuando una retroexcavadora rompió un 
ducto de la empresa Maxigas que abastece a colonos de Francisco Villa, sobre el Bulevar 

Hermanos Serdán y Esteban de Antuñano, anoche. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Indicios de violencia en camión de artesanos desaparecidos  
A cinco meses de que fue localizado el camión de carga en el que viajaban los artesanos 

de Yehualtepec que se encuentran desaparecidos, se sabe que en el vehículo fueron 
encontrados casquillos percutidos y cargadores de armas de fuego. (Heraldo) 

   

 

 

Anuncian festejos de 5 de mayo 
La secretaria de turismo Gloria Guevara Manzo y el gobernador de puebla, Rafael Moreno 
Valle, presentaron la estrategia de promoción turística de la entidad para la realización de 

los festejos del 150 aniversario de la batalla del 5 de mayo y el tianguis turístico 2013, el 
primero en su tipo como destino cultural. (Síntesis) 

  
 

 

Niega Riestra agandalle en la Legislatura estatal 
Los coordinadores de los grupos legislativos del PAN y Nueva Alianza descartaron la 
modificación del formato del informe del Poder Ejecutivo. A pesar de que en anteriores 
legislaturas la oposición solicitó la modificación del formato del informe, ahora no hay ni 

prisa ni iniciativas para cambiar dicho formato en el que únicamente el gobernador 
entrega su informe por escrito sin entablar un diálogo con otras fuerzas políticas sobre la 
situación que guarda el estado de Puebla. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

AGÜERA GANA : Mitofsky, Parametría e Ipsos 
Enrique Agüera fue el gran triunfador en las tres encuestas que aplicó la dirigencia 
nacional del PRI en diciembre pasado para la selección del candidato al Senado de la 
República, aseguraron a CAMBIO fuentes de dicho partido. En los estudios demoscópicos 

aplicados por Mitofsky, Parametría e Ipsos Bimsa, derrotó a Blanca Alcalá, Javier López 
Zavala y Enrique Doger Guerrero, por lo que se perfila para completar la fórmula con 
Guillermo Aréchiga Santamaría. (Cambio) 

  
 

 

Plantas tratadoras incumplen NOM 001 
La administración de Rafael Moreno Valle Rosas sólo tiene este año para lograr que la 

empresa Degrémont cumpla a cabalidad la Norma Oficial Mexicana NOM-001-CNA-1995 o 

defina si entrega el saneamiento de aguas residuales a otra compañía. (Milenio) 
  
 

 

El precio de la tortilla en la ciudad de Puebla aumentó 24% en 2011 
A principios de 2011 Puebla era la única ciudad del país donde el costo del kilo de tortilla 
era de 8 pesos. Un año después, este producto básico en la dieta de la mayoría de la 
población tuvo un incremento de 24 por ciento y ahora cuesta 10.65 centavos. (La 
Jornada de Oriente) 

  
 

 

Puebla, pieza clave para el turismo en México 
El gobernador Rafael Moreno Valle y la secretaria de Turismo federal, Gloria Guevara 
Manzo, presentaron la estrategia de promoción turística de la entidad. En el proyecto, 
destacaron los festejos de la Batalla de Puebla del 5 de Mayo y la realización del Tianguis 

Turístico 2013. (La Opinión) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Ignora PRI protesta poblana; no cambia acuerdo con Panal y PVEM 
En el Consejo Político Nacional del PRI ni siquiera fue abordado el tema de la coalición con 
los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista de México, por lo que no hubo cambios en 

el documento original, pese a las protestas de priístas poblanos. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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RMV asiste a Reunión Anual de Embajadores y Cónsules 
El Gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, acompañó al Presidente Felipe 
Calderón Hinojosa y a la Canciller Patricia Espinosa en la XXIII Reunión Anual de 
Embajadores y Cónsules con los integrantes del Cuerpo Diplomático, realizada en el 
Alcázar del Castillo de Chapultepec. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aréchiga presume servilismo legislativo  
El aún líder de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, 
informó que en el primer año legislativo se aprobaron 878 resoluciones y entre ellas 

destacan las leyes Orgánica del Poder Legislativo, Orgánica de la Administración Pública, 
de Transparencia y Acceso a la Información. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Ufano, edil de Coronango dice que sólo “trabaja” tres días  
El munícipe, sin rubor alguno, asegura que sólo atiende a la población los martes, 

miércoles y jueves; ―yo sé bien lo que hago, por eso la gente votó por mí‖. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PAN tendrá que esperar hasta 2013 para presidir el Congreso  
El PAN tendrá que esperar hasta 2013 para que uno de sus diputados presida al Congreso 
local, luego de que las distintas bancadas decidieran mantener el acuerdo por el cual el 
PRI obtendría la presidencia del órgano de gobierno, ahora denominado Junta de 

Gobierno y Coordinación Política. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Licitan a modo en el Edomex 
El Edomex permitió que una empresa redactara los términos de una licitación por $54 
millones, y después ¡ganara ese contrato!. (Reforma) 

  
 

 
Banxico alerta por caída de empleo 

El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, afirmó que el crecimiento previsto 
para el país en este año "no será suficiente" para lo que se requiere en materia de 
generación de empleos. (El Universal) 

 
 

 

 
Cifra de ejecutados ya: IFAI al gobierno 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) instruyó al 

gobierno federal a publicar ―a la brevedad‖ un informe de ejecutados de 2011.  (Milenio)  
  
 

 

Aumenta morosidad crediticia en el país 
La desaceleración en el ritmo de actividad económica comenzó a elevar los niveles de 
morosidad en el pago de créditos bancarios de las empresas del sector industrial, los 
usuarios de préstamos hipotecarios y al consumo, reveló información oficial. (La Jornada) 

  

 

 

El Congreso acumula pendientes 
Con sólo tres meses para concretar las últimas reformas de su sexenio, los senadores 
acumulan una veintena de temas que arrastran desde el principio de su gestión. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Urge apuntalar el mercado interno: Agustín Carstens 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, destacó la necesidad de fortalecer 

el mercado interno de nuestro país y aprobar las reformas estructurales pendientes para 
alcanzar un crecimiento económico por lo menos de 3.5 por ciento, que permita crear 

fuentes de empleo. (Crónica) 
  
 

 

Creceremos pero no lo suficiente: Carstens 
México avanzará entre 3.5 y 4.5%, pero no alcanzará para crear más empleos, advierte 

el Gobernador del Banco de México. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

CAMBIO 

 200 mdp se invertirán en el Centro Histórico 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presumió que ha sostenido encuentros con Antonio Gali Fayad, titular 

de la Secretaría de Infraestructura con el fin de concretar el proyecto de Desarrollo Urbano Integral (DUIS) a 
favor del Centro Histórico, en el que se invertirán 200 millones de pesos. Detalló que para estas obras que 
ayudarán a fortalecer el turismo, el Ayuntamiento aportará entre 40 y 50 millones de pesos, el gobierno estatal 

70 y de parte de fondos federales se recibirá una cifra similar: ―Se pretende hacer una inversión importante en 
diferentes puntos del Centro Histórico de la ciudad, con este proyecto de la ciudad creativa del diseño estará 
generando cantidades importantes por parte del turismo para que siga visitando la ciudad‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/060112-le-puebla-200-mdp-se-invertir-n-en-el-centro-hist-
rico.htm  
 

 
 

OPINION 

 Pide Rivera a Reyes Magos mayores recursos para la capital 
Con más de 10 mil cartas escritas por niñas y niños de la capital poblana para los Reyes Magos, el Presidente 
Municipal, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana 
Ortiz de Rivera, encabezó el lanzamiento del Globo Aerostático de la ―Aldea Mágica‖. En el evento, el alcalde 
poblano pidió a los Reyes Magos que le traigan mayores recursos para este año que inicia pueda lograr más obras 
públicas, ya que los beneficios son para los ciudadanos. Aseveró que espera que los Reyes Magos puedan 
regalarle más pavimentación de calles y más trabajo, pues es lo que se necesita para poder contar con la ciudad 

que se quiere. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53400  
 
OPINION 

 Rivera Pérez exhorta a colonos de zona limítrofe pagar predial en Puebla 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez exhortó a los ciudadanos que viven en la franja limítrofe con San 

Andrés Cholula pagar su predial en Puebla, pues hay garantía de que en la capital cada peso que entregan sí son 
bien utilizados. Luego de que el tesorero sanandreseño confirmara que por lo menos 300 contribuyentes de la 
zona en conflicto ya pagaron su predial en este municipio, Rivera Pérez manifestó que la única defensa a su favor 

y para intentar convencer a los ciudadanos que paguen sus impuestos en la capital es que contrario en el 
municipio circunvecino, se está trabajando y se están aplicando correctamente los recursos en las obras a 
beneficio de todos. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53400  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Comuna poblana exigirá restitución de impuestos 
El ayuntamiento de Puebla promoverá una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) para exigir la restitución del monto que se recaude de impuestos en la zona limítrofe en conflicto 
con San Andrés Cholula, así como una indemnización por daño patrimonial.  El síndico de Puebla, Ernesto Bojalil 

Andrade, explicó que la fecha límite para presentar el recurso jurídico ante la máxima corte es el 13 de febrero, 
luego de que se toman en cuenta 30 días hábiles a partir del día de la entrada en vigor de las dos leyes de 
ingresos, misma que empezó a correr el 1 de enero. (Jorge Pérez)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/060112-le-puebla-200-mdp-se-invertir-n-en-el-centro-hist-rico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/060112-le-puebla-200-mdp-se-invertir-n-en-el-centro-hist-rico.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53400
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53400
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40464:comuna-poblana-
exigira-restitucion-de-impuestos&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
EL HERALDO 

 Sin señalamientos relaminación de la 49 poniente 
Debido a la premura para terminar la relaminación con concreto asfáltico en la 49 Poniente, ahora la constructora 
debe levantar la banqueta para establecer huellas táctiles para el tránsito de personas con discapacidad visual.  El 

alcalde, Eduardo Rivera Pérez, aseveró que desde el inicio de la obra se proyectó que la colocación de los recursos 
de apoyo para débiles visuales se haría después de culminar el reencarpetamiento de la vialidad. Incluso, el 

mandatario municipal argumentó que las actividades que se realizan se contemplaron dentro de la inversión neta, 
por lo que no supone un gasto extraordinario para el erario municipal. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40465:sin-sealamientos-
relaminacion-de-la-49-poniente&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Se cumple la mitad del programa "Mil Calles" 
El ayuntamiento de Puebla presenta un avance de poco más del 50 por ciento en el programa ambicioso de Mil 

Calles que antes del primer informe de labores de Eduardo Rivera habrá cumplido su meta. Así lo aseguró en 

conferencia de prensa, el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez quien informó 
que hasta el momento el municipio de Puebla ha entregado un total de 506 calles ya terminadas, es decir, poco 
más del 50 por ciento del proyecto que se inició el año pasado. De hecho, Sin embargo el funcionario municipal, 
señaló que en los próximos días se podría incrementar de manera considerable este número ya que un total de 
450 calles se encuentran en la última etapa de su repavimentación, por lo que en breve, el alcalde poblano 
iniciarás las giras de trabajo para entregar estas nuevas vialidades remodeladas. (Alejandro Camacho)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87636  
 

 
 
 

CAMBIO 

 Vigilará DIF aplicación de recursos en año electoral 
Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema Municipal DIF, aseguró que en este año electoral se cuidará que en 
la dependencia municipal no haya ningún desvío de recursos con fines políticos. Y es que se ha mencionado que 

en anteriores administraciones el DIF era utilizado para repartir despensas y algunos apoyos para coaccionar el 
voto de los electores. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/060112-le-puebla-vigilar-dif-aplicaci-n-de-recursos-en-a-o-
electoral.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Presenta la Comuna denuncia vs. habitantes de La Resurrección por invasión de predio 

Al menos 30 habitantes de la junta auxiliar La Resurrección fueron denunciados por el ayuntamiento de Puebla, 
luego de que violaron un sello de clausura en la zona arqueológica de La Manzanilla. A pesar de la prohibición de 
la Comuna, un grupo de pobladores apoyados por cuatro regidores de esta presidencia auxiliar ubicada al norte 
de la capital, decidió instalar casas improvisadas con ladrillos, madera y hule, las cuales ya comenzaron a 
cimentar.. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pol605.php  

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40464:comuna-poblana-exigira-restitucion-de-impuestos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40464:comuna-poblana-exigira-restitucion-de-impuestos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40465:sin-sealamientos-relaminacion-de-la-49-poniente&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40465:sin-sealamientos-relaminacion-de-la-49-poniente&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87636
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/060112-le-puebla-vigilar-dif-aplicaci-n-de-recursos-en-a-o-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/060112-le-puebla-vigilar-dif-aplicaci-n-de-recursos-en-a-o-electoral.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pol605.php
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MILENIO  

 Este fin de semana entregan vialidad 500 de Mil Calles 
El ayuntamiento iniciará el año con la inauguración de 106 nuevas calles pavimentadas en 32 puntos de la 
periferia de la capital, acciones que forman parte del Programa ―1000 Calles‖ y con las que se alcanzará la cifra 
de 500 vialidades pavimentadas. Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, 
informó que en estos trabajos de mejora a la infraestructura vial de la ciudad se invertirán más de 42 millones 

720 mil pesos. ―Con estas calles que se entregarán el fin de semana llegaremos a las 500 vialidades terminadas, 

450 se encuentran en fase final de construcción y las 50 restantes se inaugurarán la primera semana de febrero‖, 
indicó el funcionario. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9090050  
 
MILENIO  

 Retiran a 80 ambulantes en operativo de Reyes 
La Secretaría de Gobernación (Segob) municipal informó sobre el retiro de 80 ambulantes que se ubicaron en las 
calles del Centro Histórico angelopolitano, durante la víspera del Día de Reyes. Según la oficina de Comunicación 

Social de esta dependencia, los informales intentaron apostarse sobre la 16 Poniente, entre 3 y 5 Norte; y en la 5 
de Mayo, entre 14 y 16 Poniente. El balance emitido agregó que a consecuencia del dispositivo, donde 
participaron 50 supervisores de Vía Pública y elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(Ssptm), no hubo decomisos ni remisiones al juzgado calificador. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9089999  

 

 
 
OPINION 

 Registra avance del 50% el programa Mil Calles 
El ayuntamiento de Puebla ha presentado hasta el momento un avance de poco más del 50 por ciento en el 
programa ambicioso de Mil Calles que se inició en el mes de junio, con lo cual están a unos pasos de cumplir con 

una promesa de campaña. Así lo aseguró el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez 
Gutiérrez informó que hasta el momento el municipio de Puebla ha entregado un total de 506 calles terminadas, 
es decir, poco más del 50 por ciento del proyecto que se inició el año pasado. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53399   
 

OPINION 

 Blindan a La Margarita en Día de Reyes 
La unidad habitacional La Margarita se encuentra blindada para evitar que la presidenta de la mesa directiva Lidia 
Chávez intente sacar provecho con la instalación de 580 comerciantes informales que esta noche recibirán a los 

Reyes Magos para que surtan los pedidos de miles de niños poblanos. Para esto, la Secretaría de Gobernación del 
ayuntamiento determinó en primera instancia, recuperar el control de los pagos del permiso de instalación ya que 
en años anteriores la presidenta de la mesa llegaba obtener hasta 300 mil pesos por esta temporada, sin que 
entrara un solo peso a las arcas municipales. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53421  
 

 
 

E-CONSULTA 

 San Andrés indemnizaría a Puebla si pierde controversia en SCJN 

Será en los próximos días cuando el Ayuntamiento de Puebla, a través del síndico Ernesto Bojalil Andrade 
interponga una Controversia Constitucional para que la SCJN revoque la decisión del Congreso por haber subido la 
tabla catastral de San Andrés Cholula. Aunque todavía no se inicia el procedimiento, Ernesto Bojalil Andrade 
comentó que de ser favorable el fallo de la SCJN, se invalidará la tabla catastral y San Andrés tendrá que restituir 
a Puebla el monto de los impuestos que captó en la franja limítrofe. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24837:san-andr%C3%A9s-

http://impreso.milenio.com/node/9090050
http://impreso.milenio.com/node/9089999
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53399
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53421
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24837:san-andr%C3%A9s-pagar%C3%ADa-a-puebla-por-da%C3%B1o-patrimonial-si-el-fallo-de-scjn-es-favorable&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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pagar%C3%ADa-a-puebla-por-da%C3%B1o-patrimonial-si-el-fallo-de-scjn-es-favorable&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Impiden instalación de ambulantes en el Centro de la ciudad de Puebla 
Granaderos de la Policía Municipal y el departamento de Vía Pública montaron un operativo la tarde de este 
jueves en calles del Centro de la ciudad de Puebla, a fin de evitar la instalación de al menos 80 vendedores 
ambulantes que intentaron poner sus puestos en diferentes calles de la zona. La Secretaría de Gobernación 

municipal informó que durante el dispositivo no se registraron enfrentamientos o conatos de bronca, además de 
que los comerciantes establecidos mantuvieron cerrados sus establecimientos por un lapso de 15 minutos en 
apoyo a las autoridades. (Ozair Viveros) 

http://periodicodigital.mx/notas/impiden_instalacion_de_ambulantes_en_el_centro_de_la_ciudad_de_puebla  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comuna entregará 106 nuevas calles 
El próximo sábado el Ayuntamiento de Puebla entregará un nuevo paquete de 106 calles, mismo que también 
integra el Programa ―Mil Calles‖, informó el Secretario de Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez. En 

rueda de prensa, el funcionario municipal, señaló que la inversión total destinada a esta centena de calles rebasa 
los 42 millones de pesos, con ellas alcanzaron la mitad de la meta fijada, están por entregar otras 450 vialidades 
que se encuentran en el proceso final de construcción y únicamente les faltarían 50, mismas que concluirán en los 
primeros días de febrero. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.mx/notas/comuna_entregara_106_nuevas_calles  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Demandará Puebla a San Andrés por “daño patrimonial” 
El síndico Municipal Ernesto Bojalil Andrade informó que el ayuntamiento de Puebla pedirá a la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) obligar a que el ayuntamiento de San Andrés Cholula reintegre el monto de lo que ha 
recaudado en la zona limítrofe. El síndico agregó que la demanda exigirá al ayuntamiento que dirige Miguel Ángel 

Huepa una indemnización por daño patrimonial. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/demandara-puebla-san-andres-por-%E2%80%9Cdano-
patrimonial%E2%80%9D  

 
 
RETO DIARIO 

 Granaderos impiden la instalación de ambulantes 
Como lo advirtieron los comerciantes informales, la tarde de este jueves un grupo de aproximadamente 200 

personas agremiados a Antorcha Campesina, arribaron al primer cuadro de la ciudad, pero personal de la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm) les impidieron la instalación. Los informales 
señalaron que ante la negativa de la comuna para permitirles vender juguetes este día, decidieron tomar las 
calles, pero los uniformados no se los permitieron. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Granaderos-impiden-la-instalacion-de-
ambulantes&id=24912  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Evidencian desorganización ediles auxiliares para cobrar impuestos 
Los presidentes auxiliares de Ignacio Romero Vargas, La Libertad e Ignacio Zaragoza evidenciaron 
desorganización en sus administraciones para el inicio del cobro del impuesto predial, la venta en la vía pública y 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24837:san-andr%C3%A9s-pagar%C3%ADa-a-puebla-por-da%C3%B1o-patrimonial-si-el-fallo-de-scjn-es-favorable&Itemid=332
http://periodicodigital.mx/notas/impiden_instalacion_de_ambulantes_en_el_centro_de_la_ciudad_de_puebla
http://periodicodigital.mx/notas/comuna_entregara_106_nuevas_calles
http://www.imagenpoblana.com/2011/demandara-puebla-san-andres-por-%E2%80%9Cdano-patrimonial%E2%80%9D
http://www.imagenpoblana.com/2011/demandara-puebla-san-andres-por-%E2%80%9Cdano-patrimonial%E2%80%9D
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Granaderos-impiden-la-instalacion-de-ambulantes&id=24912
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Granaderos-impiden-la-instalacion-de-ambulantes&id=24912
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el servicio de Limpia, entre otras contribuciones, facultad que les otorgó recientemente el Ayuntamiento de Puebla 
a través de un convenio.  Mientras Alejandro Lázaro Martínez, edil auxiliar de Ignacio Zaragoza, negó que la junta 
auxiliar vaya a cobrar impuestos a los contribuyentes de su demarcación, Gabriela Ruiz, de Romero Vargas y Juan 
Limón García de La Libertad señalaron que los respectivos cabildos auxiliares nombraron a un encargado de esta 
recaudación, sin embargo, por el momento desconocen el número de contribuyentes con que cuentan sus 

respectivos padrones. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2374292.htm  

 

 
 

CAMBIO 

 Edil de La Resurrección demanda a sus regidores 
La presidenta de la junta auxiliar de La Resurrección, Candelaria Portada González, denunció penalmente a sus 
regidores por amenazas de muerte y extorsión luego de que se ha negado a pagarles 80 mil pesos para que 
abandonen el cargo y se reabran las puertas de la demarcación. Abundó que Luis Ramos Báez, Jorge Zapotitla 
Serrano, Eusebio Pérez Alonso, Enrique Portada Semita, y su exsecretaria general, María Alonso Portada más allá 
de estar preocupados por los problemas de la zona, tienen intereses económicos pues presionaron para tener un 

sueldo de 15 mil pesos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/060112-le-puebla-edil-de-la-resurrecci-n-demanda-a-sus-
regidores.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se quejan en La Margarita por presencia de ambulantes; más de 700 para vender juguetes  

Vecinos de la unidad habitacional La Margarita se quejaron de la presencia de más de 700 vendedores ambulantes 
en esta demarcación los cuales, avalados por el ayuntamiento de Puebla, ocuparon el acceso principal, áreas 
verdes, bloquearon los accesos a viviendas, andadores y cajones de estacionamiento. La titular de la Asociación 
de Residentes de La Margarita, Norma Jiménez Ramírez, señaló que el gobierno municipal no dejó ningún espacio 
sin rentar, pues hasta una fuente pública de este lugar se fraccionó para rentar más espacio a los comerciantes 
de juguetes, comida y otros artículos. (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pue204.php  
 

 

 

 
MILENIO  

 Presidenta de La Resurrección denuncia a sus regidores 
La presidenta auxiliar de La Resurrección, Candelaria Pascuala Portada, procedió penalmente contra el cuerpo de 
regidores y la secretaria general en esta comunidad, a quienes también denunciará administrativamente. Sostuvo 
que quienes tratan de destituirla incumplen sus deberes, faltando constantemente a sus comisiones y a las 

sesiones del Cabildo subalterno, además que han alterado el clima de orden entre la comunidad. Por esa razón, 
este viernes abrirá un proceso ante la Contraloría Municipal, tras lo cual, se espera que la remoción de los 
concejales sea valorada por el ayuntamiento. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9089996  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Presidenta de La Resurrección denuncia amenazas por parte de su cabildo 
Candelaria Portada González, presidenta de la junta auxiliar de La Resurrección interpuso una denuncia penal en 
contra de los cuatro regidores que integran su cabildo por amenazas de muerte, extorsión, daño en propiedad 
ajena, despojo y sedición. Asimismo, indicó que mañana acudirá a la Contraloría municipal de Puebla, donde 
pondrá una denuncia administrativa para que sean sancionados los regidores por incumplir con sus funciones y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2374292.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/060112-le-puebla-edil-de-la-resurrecci-n-demanda-a-sus-regidores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/060112-le-puebla-edil-de-la-resurrecci-n-demanda-a-sus-regidores.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pue204.php
http://impreso.milenio.com/node/9089996
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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obstaculizar los servicios de su comunidad. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24812:presidenta-de-la-
resurrecci%C3%B3n-denuncia-amenazas-por-parte-de-su-cabildo&Itemid=332   
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 200 millones para obras en el Centro Histórico 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez anunció que se invertirán 200 millones de pesos en las primeras obras de rescate 

del Centro Histórico. El fondo procede de aportaciones del municipio el estado y la federación y la principal obra 

consiste en desarrollar un corredor turístico que una el Centro Histórico con los Fuertes de Loreto y Guadalupe. El 
edil dijo que en días pasados se reunió con Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura de Puebla, para 
comenzar la planeación del rescate del Centro Histórico. El recurso será destinado a la renovación de las fachadas, 
espacios públicos, parques, jardines, vialidades y la iluminación de las 36 manzanas que constituyen el Centro 
Histórico. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/200-millones-para-obras-en-el-centro-historico  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hubo Reyes en grande; todo comenzó con la elevación del globo aerostático que se llevo más de 5 mil 

cartas en el Paseo Bravo. Una idea de Lilian Ortiz de Rivera, presidenta del DIF municipal.  
 La Comuna dio permiso para venta de temporada anoche en los campos de la Margarita. 
 Tremenda fuga y susto al norte de la ciudad de Puebla cuando un trascabo rompe un ducto y causa fuga 

de gas que determino la evacuación de  3 mil personas en el área mega-Serdán. Sería la 3era fuga en 
menos de un mes por obras en la zona. 

 Incendio de pastizales en la zona de Momoxpan alerto a vecinos en el área que salieron de sus casas 
debido al penetrante humo. 

 En el 708 de la 13 poniente, en un enorme terreno baldío lo que fuera una casa antigua en pleno centro 
histórico de la ciudad, viven y conviven más de 40 indigentes; algunos de ellos dedicados a la intoxicación. 
Han realizado una gran comunidad organizada con jerarquías y leyes internas. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Desalojan a vecinos del boulevard Esteban de Antuñano, esto por una fuga de gas. 
 La premura para terminar las obras de la 49 poniente provoco que la constructora abra el concreto 

hidráulico para poner huellas táctiles. 
 El DIF municipal repartió juguetes en las juntas auxiliares. 
 Hasta 200 mdp se invertirán en la remodelación del Centro Histórico. 

 El Ayuntamiento de Puebla ―le declaró la guerra‖ al municipio de San Andrés Cholula, pues a través de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) exigirá que le reintegre el monto de lo que ha recaudado en 
la zona limítrofe y además exigirá una indemnización por el daño patrimonial que le ha causado a la 

Comuna, según reveló ayer el síndico Municipal Ernesto Bojail Andrade. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Granaderos de la Policía Municipal y el departamento de Vía Pública montaron un operativo la tarde de este 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24812:presidenta-de-la-resurrecci%C3%B3n-denuncia-amenazas-por-parte-de-su-cabildo&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24812:presidenta-de-la-resurrecci%C3%B3n-denuncia-amenazas-por-parte-de-su-cabildo&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2011/200-millones-para-obras-en-el-centro-historico
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jueves en calles del Centro de la ciudad de Puebla, a fin de evitar la instalación de al menos 80 vendedores 
ambulantes que intentaron poner sus puestos en diferentes calles de la zona. 

 El próximo sábado el Ayuntamiento de Puebla entregará un nuevo paquete de 106 calles, mismo que 
también integra el Programa ―Mil Calles‖, informó el Secretario de Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez 
Gutiérrez. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ayer en las calles se impido la venta de juguetes pese al toreo de algunos ambulantes. 
 Pánico se vivió ayer en la zona del Boulevard Hermanos Serdán; una fuga de gas causo gran pánico en las 

inmediaciones de Bodega Aurrera en esta zona. Una hora duraron los trabajos para controlar la salida del 
gas debido  a que una retroexcavadora rompió los ductos de la empresa Maxigas lo que provoco de más de 

3 mil personas fueran evacuadas ayer por la tarde. 
 Anuncian 200 mdp para obras en el Centro Histórico; mejoraran alumbrado, calles y fachadas de edificios. 
 El presidente de la junta auxiliar de la Resurrección denuncia chantaje y hostigamiento de sus regidores. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Momentos de pánico se vivieron la tarde de ayer en la zona del  Boulevard Hermanos Serdán a la altura 

del autoservicio Aurrera debido a una fuga de gas que  obligo a las autoridades municipales a evacuar a 
por lo menos 3 mil 500 personas de colonias aledañas al lugar. La situación ya esta controlada y fuera de 
peligro.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El día de ayer se soltó un globo aerostático que lleva cartas a los reyes magos, esto se dio como actividad 

por parte del DIF municipal  y hoy a partir de las 9 de la mañana se partirá la rosca. 

 130 mil juguetes entregara el DIF municipal a zonas marginadas, así lo dio a conocer Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle. 

 La presidenta del DIF municipal Liliana Ortiz, dio a conocer que el ayuntamiento erogo 2 millones de pesos 
para la Villa Mágica. 

 El síndico municipal de Cuautlanzingo, dio a cocer que el ayuntamiento de Puebla esta cobrando impuestos  
 En La Margarita los vecinos se quejaron de que los ambulantes invadieron las calles de esta zona. 

 El presidente Eduardo Rivera, dio a conocer que este año se pavimentaran 20 calles esto muy aparte de 
las mil calles. 

 Ayer se dio una fuga de gas en la ciudad y se evacuaron las zonas aledañas a esta zona. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer se registro  una fuerte fuga de gas en un ducto de la empresa Maxi Gas en la zona del 
Boulevard Hermanos Serdan entre la  15 de Mayo y Esteban de Antuñano por lo que provoco pánico entre 
la población, por lo que el sistema estatal de protección Civil y el Sistema de Protección Civil desalojaron a 
mas de 2 mil personas de l que es este sector, después de dos horas la fuga fue controlada   sin que se 

reportaran lesionados.  
 Con el objetivo de ayudar a los Reyes Magos el Sistema Municipal DIF entregara el día de hoy 50 mil 

juguetes a pequeños que asistan a la aldea mágica, así lo dio a conocer la presienta de este organismo  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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Liliana Ortiz de Rivera quien indico que a  cada sus sistema de las juntas auxiliares ya se entregaron mil 
pelotas a los organismos  de estas zonas empobrecidas  

 El alcalde Eduardo Rivera pidió a los Reyes Magos más recursos para Puebla, más pago de predial  y mas 
obras de concreto  hidráulico por lo que junto con cientos de niños deposito en el globo aerostático su 
carta a los Reyes Magos   

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Por lo menos 5 metros de altura llegaba la columna de gas que estaba fuera de control.  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Fuga de Gas alarma a los vecinos del Bulevar Hermanos Serdan todo comenzó cuando una 

retroexcavadora realizaba trabajos en la zona y rompió un tubo de gas natural de 125 milímetros, hecho 

que alarmo a la gente que transitaba por el lugar. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Continúa la falta de medicamentos en el ISSSTEP, acusa líder sindical 
Trabajadores de los tres Poderes en Puebla piden al Gobierno del Estado que cumpla los acuerdos con los cuales 
fueron aprobadas las reformas a la Ley del Issstep en diciembre de 2011 en el Congreso, porque no hay cobertura 

total de medicamentos en clínicas y hospitales de todos los distritos, pero sí a partir de la primera quincena de 
enero se aplicará el incremento a los descuentos de las tarifas en jubilaciones y pensiones. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2374298.htm   
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Se desbordan precios de la canasta básica en los primeros días del año 
A seis días de haber iniciado el año ya se registran aumentos en el precio de algunos productos alimenticios, 
como el limón, hasta en un 50 por ciento. Mientras tanto, especialistas en economía de la Universidad 

Iberoamericana (Ibero) y el Tecnológico de Monterrey, campus Puebla, coincidieron en que toda la canasta 
básica, además de los servicios públicos tendrán presiones a la alza en este mes.  Gerardo Reyes Guzmán, 
coordinador de la licenciatura en Economía y Finanzas de la Ibero, comentó que el aumento de las gasolinas y el 
gas LP el día de mañana agudizarán la situación de inflación que no ha podido mantenerse en tres por ciento, 
como lo proyectó el Banco de México. (Maritza Mena)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2374294.htm  

 

 

 
EL HERALDO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2374298.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2374294.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Desaparece organismos descentralizados RMV 
Las primeras iniciativas que recibió el Congreso del Estado en este inicio de 2012 fueron del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas para extinguir tres organismos descentralizados creados por la administración marinista que 
están relacionados con productividad, evaluación y medición de la pobreza y las artesanías.  Dichas iniciativas se 
presentaron ayer en la sesión de la Comisión Permanente, cuyos diputados las turnaron a la Comisión de Hacienda 

para su estudio y dictaminarlas a efecto de presentarlas en el primer periodo ordinario de sesiones del Pleno que 
inicia el próximo 15 de los corrientes a efecto de que sean aprobadas en automático. (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40453:desaparece-
organismos-descentralizados-rmv&catid=60:politica&Itemid=121  

 

 
 
SINTESIS 

 Evalúan primer año de trabajo en el Congreso  

Los líderes de las fracciones en el Congreso del estado hicieron una evaluación de su primer año de trabajo al 
frente de la legislatura, negando por completo una intervención del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas en las decisiones. Guillermo Aréchiga, Mario Riestra Piña, Antonio Gali López, Elias Abaid, Zeferino Martínez 
Rodríguez, coordinadores del Panal, PAN, PRD, PVEM, respectivamente y sin la presencia del priista, José Luis 
Márquez Martínez, quien acudió a la ciudad de México, exaltaron las labores del legislativo y anotaron que, 
aunque falta por hacer, éste Congreso ha sido mucho mejor que los anteriores. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2982-evaluan-primer-ano-de-trabajo-en-el-congreso  
 

 

SINTESIS 

 Abre sus puertas velódromo por Día de Reyes  
Con el fin de seguir el festejo de ―Día de Reyes‖ este sábado y domingo el velódromo de Puebla abrirá sus puertas 
para recibir a los pequeños que recibieron una bicicleta para que puedan rodar en un lugar seguro. Asimismo esta 
fecha marca el arranque de los entrenamientos de  la selección poblana de ciclismo. El calendario para el ciclismo 
poblano ya está listo, el 12 de enero será el registro de pedalistas que buscan participar en los Selectivos 
Estatales y el 15 de este mes en el circuito del Arco Oriente del Periférico Ecológico, se realizará el primer 

certamen selectivo de ruta. (Alma Liliana Velázquez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/deportes/38-deportes/2983-abre-sus-puertas-velodromo-por-dia-de-
reyes  
 
 

 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Popócatl enmudece sobre viraje legislativo 
La excoordinadora parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN), Leonor Popócatl Gutiérrez, entrevistada en la 

sede legislativa no quiso comentar sobre el viraje de su partido en el tema de la modificación del formato del 
informe de gobierno. La exdiputada local en la pasada Legislatura criticó el formato del informe de gobierno y el 
hecho de que un legislador del mismo partido que el partido gobernante contestará el informe gubernamental. Al 
ser cuestionada sobre el desdén de su partido a modificar el formato, la militante panista y excoordinadora de la 
fracción parlamentaria, simplemente respondió ―estoy en otro momento de mi vida política. No haré ningún 

comentario‖. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87662  
 

INTOLERANCIA  

 Crecen protestas contra gobierno morenovallista 
Día de manifestaciones desquicia a la ciudad de Puebla en protestas contra el gobierno del estado de parte de 
comerciantes del tianguis de San Martín Texmelucan y antorchistas de Santa Clara Ocoyucan, quienes acusaron 
de un plagio del juez de Paz de la zona. Fueron más de 150 comerciantes quienes exigen al gobierno del estado 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40453:desaparece-organismos-descentralizados-rmv&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40453:desaparece-organismos-descentralizados-rmv&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2982-evaluan-primer-ano-de-trabajo-en-el-congreso
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/deportes/38-deportes/2983-abre-sus-puertas-velodromo-por-dia-de-reyes
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/deportes/38-deportes/2983-abre-sus-puertas-velodromo-por-dia-de-reyes
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87662
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seguridad y los antorchistas de Santa Clara Ocoyucan, además amenazan con cerrar carreteras en día del informe 
de Rafael Moreno Valle Rosas si no se resuelve la situación. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87661   
 
INTOLERANCIA  

 "No necesitamos de los desechos priistas" 
El coordinador de Elecciones de Izquierda Democrática Nacional, David Méndez Márquez, aseguró que el 
Movimiento Progresista no necesita de los ―desechos‖ del Revolucionario Institucional, sino de presentar los 

mejores perfiles para respaldar a quien será su candidato a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador. Al 

presentar a los aspirantes propuestos por IDN, señaló que son capaces de entregar las fichas de cada uno de los 
aspirantes a las candidaturas y demostrar que ninguno de ellos tiene un pasado del cual tenga que avergonzarse. 
El representante indicó que la expresión no tuvo que buscar en otros partidos a quien no querían en sus filas para 
registrarlo como candidato. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87655  

 

 
 

CAMBIO 

 RMV desparece dos institutos marinistas 

Como parte de la reestructuración orgánica del Ejecutivo, el gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso 
local un paquete de iniciativas para desaparecer tres organismos descentralizados creados durante la 
administración marinista. Los decretos ingresaron ayer al Legislativo durante la primera sesión de la Comisión 

Permanente de 2012 y fueron turnados a la Comisión de Gobernación para su análisis. El mandatario estatal 
propuso la extinción del Instituto Poblano para la Productividad Competitiva, el Instituto de Artesanías e 
Industrias Populares y el Instituto de Evaluación y Medición de la Marginación y la Pobreza. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-rmv-desparece-dos-institutos-

marinistas.htm  
 

CAMBIO 

 RMV y la Sectur presentan Estrategia Turística 2012 

El gobernador Rafael Moreno Valle y la secretaria de Turismo federal, Gloria Guevara Manzo, presentaron la 
estrategia de promoción turística de la entidad para la realización de los festejos del 150 aniversario de la Batalla 
del 5 de Mayo y el Tianguis Turístico 2013. Asimismo, el mandatario reconoció el apoyo de la Sectur para 
promocionar a Puebla, pues indicó que gracias a eso la entidad tuvo un crecimiento porcentual de 16 por ciento 
en términos de afluencia turística. (Redacción)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-sd-politica-rmv-y-la-sectur-presentan-estrategia-
tur-stica-2012.htm  
 

CAMBIO 

 Diputados estrenarán tablets 
A partir del 15 de enero el Congreso del estado estrenará el tablero electrónico para facilitar la votación en el 

Pleno, además las 41 curules de los legisladores estarán equipadas con tablets donde los diputados accederán a la 
orden del día y los puntos que se de traten durante las sesiones, informó Guillermo Aréchiga. El presidente de la 
Gran Comisión dejó claro que las 41 tabletas electrónicas estarán a resguardo del Legislativo, por lo que sólo 
podrán ser utilizadas por los diputados durante las sesiones que se lleven a cabo en el Pleno. En total el Congreso 
erogó 993 mil 356 pesos más IVA, para la compra del nuevo equipamiento. A pesar de que el Poder Legislativo 
cuenta apenas con 41 diputados, Guillermo Aréchiga consideró que es necesario equipar el Pleno con esta 
tecnología. (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-diputados-estrenar-n-tablets.htm  
 

CAMBIO 

 Cordero tendrá evento multitudinario en Cholula 

Este domingo 8 de enero el precandidato del PAN a la Presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo, estará 
en Puebla para promocionarse de cara a la elección interna del blanquiazul. El exfuncionario federal tendrá un 
evento multitudinario en Cholula y se reunirá con los principales liderazgos del partido en la entidad por la tarde. 
El coordinador de la campaña del presidenciable en la capital, Mario Riestra Piña, explicó que aún no se ha 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87661
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87655
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-rmv-desparece-dos-institutos-marinistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-rmv-desparece-dos-institutos-marinistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-sd-politica-rmv-y-la-sectur-presentan-estrategia-tur-stica-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-sd-politica-rmv-y-la-sectur-presentan-estrategia-tur-stica-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-diputados-estrenar-n-tablets.htm
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definido por completo el itinerario de la visita de Cordero a la entidad, sin embargo, confirmó que el precandidato 
estará en San Pedro y San Andrés Cholula. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-cordero-tendr-evento-multitudinario-en-
cholula.htm  
 

CAMBIO 

 Algunos secretarios sólo comparecerán en comisiones 
Las comparecencias de los secretarios de estado ante el Congreso local se dividirán entre el Pleno y las 
Comisiones de acuerdo a la jerarquía de las dependencias, informó el líder del Poder Legislativo, Guillermo 
Aréchiga. El aún presidente de la Gran Comisión declaró que por cuestiones de tiempo resulta prácticamente 

imposible que todos los funcionarios rindan cuentas ante los 41 diputados. De acuerdo con la Ley Orgánica del 
Congreso, la glosa del Primer Informe de Labores de la administración morenovallista debe llevarse a cabo 
durante el Periodo Ordinario de Sesiones, luego de que Rafael Moreno Valle rinda su informe, es decir, después 
del 15 de enero. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-algunos-secretarios-s-lo-comparecer-n-
en-comisiones.htm  
 

CAMBIO 

 PRI nacional ninguneó a la militancia poblana 
La dirigencia nacional del PRI ninguneó a los priistas poblanos, ya que no accedió a modificar los términos en que 
se planteó la coalición con el Panal para el caso de Puebla y por si fuera poco, el tema ni siquiera se tocó durante 

la Comisión Política Permanente, por lo que la rebelión poblana no fue relevante para el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN). Fuentes cercanas al CEN del PRI aseguraron que no se hará ningún cambio a los términos de la coalición 

con el partido magisterial, debido a que el tiempo límite que marco el IFE venció el pasado 29 de diciembre. 
(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-yc-politica-pri-nacional-ningune-a-la-militancia-
poblana.htm  
 

CAMBIO 

 Riestra tiene el consenso de todas las bancadas 
Mario Riestra y la bancada de Acción Nacional consiguieron el consenso de todas las fuerzas políticas al interior 
del Congreso local, para que sea el diputado albiazul quien conteste el Primer Informe de Gobierno de Rafael 

Moreno Valle, luego de que los coordinadores del PRI, Verde Ecologista, PRD y PT avalaran su interés. 
Entrevistados por separado, José Luis Márquez, Elías Abaid Kuri, Antonio Gali y Zeferino Martínez, se 
pronunciaron a favor de que Acción Nacional presida la Mesa Directiva del Congreso local durante el primer 
semestre del 2012. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-yc-politica-riestra-tiene-el-consenso-de-todas-las-
bancadas.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Propone el gobierno extinguir tres institutos creados por Mario Marín 
El gobierno del estado propuso al Congreso la desaparición de tres entidades públicas que se crearon en la 

administración de Mario Marín Torres, entre las que se encuentra el Instituto de Evaluación y Medición de 
Marginación y Pobreza. El Poder Ejecutivo local también sugirió la extinción del Instituto Poblano para la 
Productividad Competitiva y del Instituto de Artesanías e Industrias Populares del Estado de Puebla. El 
coordinador de la bancada del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, dijo que revisará la propuesta del gobierno, pero 
reconoció que la mayoría de esas entidades se crearon sin tener una política clara de acción. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pol303.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El CDMP se deslinda de protestas en Centros Escolares vs. Ley del ISSSTEP 

El Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) informó que no tiene relación alguna con las actividades que 
se han programado dentro de los Centros Escolares de la entidad para protestar contra las reformas a la Ley del 
ISSSTEP. Cristina González, líder de la disidencia magisterial en la sección 51 del Sindicato Nacional de 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-cordero-tendr-evento-multitudinario-en-cholula.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-cordero-tendr-evento-multitudinario-en-cholula.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-algunos-secretarios-s-lo-comparecer-n-en-comisiones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-vl-politica-algunos-secretarios-s-lo-comparecer-n-en-comisiones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-yc-politica-pri-nacional-ningune-a-la-militancia-poblana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-yc-politica-pri-nacional-ningune-a-la-militancia-poblana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-yc-politica-riestra-tiene-el-consenso-de-todas-las-bancadas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/060112-yc-politica-riestra-tiene-el-consenso-de-todas-las-bancadas.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pol303.php
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Trabajadores de la Educación (SNTE), advirtió que la mayoría de los profesores están molestos con las medidas 
impuestas desde el Congreso del estado, las cuales representan un incremento en las cuotas de aportación del 
trabajador al rescate financiero del organismo de seguridad social. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/edu107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acción Nacional responderá el primer informe de Rafael Moreno Valle Rosas 
Los diputados del PAN, Panal, PVEM, PT y PRD se opusieron a modificar el formato del primer informe del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, por lo que será un diputado del partido albiazul quien fije la postura oficial 

del Congreso del estado sobre los resultados de la administración, en un acto protocolario en el que el mandatario 

local presentaría el informe únicamente por escrito. De paso, los legisladores de las cinco expresiones políticas 
avalaron que el titular del Poder Ejecutivo dé cuenta de los resultados de su gestión en una ceremonia que se 
realizará fuera del Palacio Legislativo. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pol103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 PRI nacional desatiende inconformidad de los militantes priistas de Puebla 
La Comisión Política Permanente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) concluyó la sesión de ayer sin 
abordar la inconformidad de los militantes priistas de Puebla, quienes se han manifestado en contra de los 
términos de la coalición con el Partido Nueva Alianza (Panal).  Sin embargo, versiones extraoficiales del tricolor 
indican que ya existe un acuerdo político para que el Panal ceda una de las seis posiciones que consiguió en el 
estado. Nueva Alianza renunciaría a postular abanderado en el distrito de Atlixco, pero mantendría las 

candidaturas a diputados de Ajalpan y Zacapoaxtla, el segundo lugar de la fórmula al Senado, así como el 
derecho a registrar aspirantes en Zacatlán y San Martín Texmelucan. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pol707.php  

 

 
 

MILENIO  

 Presentan estrategia turística para los festejos del 150 aniversario de la batalla del 5 de mayo 
La secretaria de Turismo Gloria Guevara Manzo y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, presentaron la 
estrategia de promoción turística de la entidad para la realización de los festejos del 150 aniversario de la Batalla 
del 5 de mayo y el Tianguis Turístico 2013, el primero en su tipo como destino cultural. En rueda de prensa 

conjunta, la titular de la SECTUR hizo un reconocimiento al mandatario poblano por su compromiso con la 
actividad turística en Puebla, entidad que ha registrado un notable crecimiento en el número de visitantes 

nacionales y extranjeros. (Verónica López)  
http://impreso.milenio.com/node/9090061  
 

MILENIO  

 Narcomenudeo, mal que azota escuelas 
Al 50 por ciento de los jóvenes escolares de secundaria sienten que hay una gran facilidad para conseguir drogas 
y el 33 por ciento se siente vulnerable en sus factores protectores, y es que el problema existe y crece de una 

manera exponencial. Los menores de edad son captados por los narcomenudistas, inducidos a ser adictos, 
posteriormente entrenados para vendedores, halcones o sicarios, son capacitados para envolver a otros jóvenes 
que reclutan en escuelas, parques y antros. (Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/9090083  
 

MILENIO  

 Busca RMV desaparecer tres organismo descentralizado 
A una semana de que inicie el primer periodo ordinario de sesiones, el gobernador del estado de Puebla, Rafael 

Moreno Valle, envió tres iniciativas con las cuales busca que el Congreso apruebe la extinción del Instituto 
Poblano para la Productividad Competitiva, el Instituto de Evaluación y Medición de la Marginación y Pobreza, así 
como el Instituto de Artesanías e Industrias Populares. La solicitud del mandatario estatal fue recibida por la 
Comisión Permanente, órgano que preside el perredista Erick Cotoñeto Carmona. El análisis y dictamen de las 
propuestas se remitió a la Comisión de Hacienda Pública, la cual está a cargo del priista Lauro Sánchez. (María 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/pol707.php
http://impreso.milenio.com/node/9090061
http://impreso.milenio.com/node/9090083
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Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9090102  

 

 
 
OPINION 

 Sin voluntad diputados locales para cambiar formato del Informe de gobernador 
Los diputados del PAN y PVEM, Mario Riestra Piña y Elías Abaid Kuri, demostraron poca voluntad para modificar el 

formato que se utiliza para el Informe de Labores del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, con la finalidad de 

garantizar una real rendición de cuentas y no un acto en el que se derrochen grandes recursos para la logística 
del mismo. Cabe señalar que el próximo 15 de enero, se espera que el ejecutivo acuda al Congreso a sólo 
entregar por escrito su primer Informe de Labores, además de escuchar la postura de las 7 fuerzas 
parlamentarias que integran la LVIII legislatura, sin que ello implique que Moreno Valle Rosas emita un punto de 
vista ante los diputados, ya que su mensaje político lo hará más tarde en el Centro Expositor. (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53414  
 

OPINION 

 Envía RMV las primeras tres iniciativas del 2012; buscan desparecer 3 institutos 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió a través de la Secretaría General de Gobierno al Congreso del 
Estado, las primeras tres iniciativas de 2012 que buscan desaparecer tres institutos. De esta manera, el ejecutivo 
solicitó al Poder Legislativo analizar la desaparición del Instituto para la Productividad, el Instituto de Evaluación y 

Medición de la Marginación y Pobreza, así como el Instituto de Artesanías e Industrias Populares. Las iniciativas 
que llegaron ayer en el desarrollo de la comisión Permanente del Poder Legislativo, fueron turnadas a la comisión 
de Hacienda que preside el diputado local del PRI, Lauro Sánchez López. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53407  

 
OPINION 

 En informe, Aréchiga resalta iniciativas propuestas por RMV 

El líder de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, presentó el resumen de actividades del primer año 
de trabajo de la LVIII legislatura, resaltando iniciativas que en su momento expuso el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas. En rueda de prensa, el diputado local proveniente de las filas de Nueva Alianza, rechazó que el 
ejecutivo se haya convertido en el gran legislador, pues aseguró que los diputados modificaron en su momento 
las iniciativas que envió Moreno Valle Rosas al Congreso. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53405   

 
 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Descarta CDE del PRI expulsar a militantes que apoyen a otro partido 
Lucero Saldaña Pérez, secretaria general del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, 
reiteró que la dirigencia de este instituto político es respetuosa de las decisiones personales que tomen los 
militantes, particularmente de quienes deciden contender o apoyar a un partido distinto al PRI. En atención a lo 
antes expuesto, el CDE no ha iniciado ni tiene intencionado entablar algún proceso de expulsión en contra de 
ningún militante. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24816:descarta-cde-del-pri-expulsar-a-

militantes-que-apoyen-a-otro-partido&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Carece Moreno Valle de pruebas para encarcelar a Mario Marín 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dejó entrever que no ha procedido contra su antecesor en el cargo, 
Mario Marín Torres, porque carece de pruebas sobre alguna irregularidad cometida en su gestión, aunque aseguró 
que la investigación continúa. Durante los últimos seis minutos de la entrevista concedida a la primera emisión 

http://impreso.milenio.com/node/9090102
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53414
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53407
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53405
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24816:descarta-cde-del-pri-expulsar-a-militantes-que-apoyen-a-otro-partido&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24816:descarta-cde-del-pri-expulsar-a-militantes-que-apoyen-a-otro-partido&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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del noticiario radiofónico Imagen, que conduce Pedro Ferriz de Con, el mandatario trató de explicar por qué Marín 
Torres no ha sido encarcelado. (Fernando Pérez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24817:carece-moreno-valle-de-pruebas-
para-encarcelar-a-mario-marín&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Definen Sector y Moreno Valle estrategia para promoción turística  

La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, 
presentaron la estrategia de promoción turística para la entidad en 2012, la cual tendrá como eje los festejos del 

150 aniversario de la Batalla del 5 de mayo y el Tianguis Turístico 2013, el primero que se llevará a cabo con 
perfil cultural y sin playa. Guevara Manzo hizo un reconocimiento a Moreno Valle por su compromiso con la 
actividad turística en Puebla, entidad que ha registrado un notable crecimiento en el número de visitantes 
nacionales y extranjeros. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24821:definen-sector-y-moreno-valle-

estrategia-para-promoción-turística-de-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Casi 20 mdp se ahorrará el estado con la extinción de tres institutos  
Al menos 19.9 millones de pesos se ahorrará el estado con la desaparición de tres órganos públicos 
descentralizados, tal como lo sugirió el gobernador Rafael Moreno Valle. En la sesión de este jueves de la 
Comisión Permanente, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, presentó la propuesta para 
extinguir tres organismos: el Instituto Poblano para la Productividad Competitiva del Estado de Puebla, el 
Instituto de Evaluación y Medición de la Marginación y Pobreza y el Instituto de Artesanías e Industrias Populares 

del Estado de Puebla. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24819:desaparecerán-tres-órganos-
descentralizados-a-petición-del-gobernador&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 TEPJF protege derecho del voto de mexicanos residentes en el extranjero 
En la primera sesión pública realizada este  año, la Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), ordenó el envío al Registro Federal de Electores (RFE), de 11 solicitudes de igual 
número de ciudadanos mexicanos residentes en el extranjero, para que se analice su posible inclusión, a la 

brevedad, en el Padrón Electoral y la Lista Nominal de Electores residentes en extranjero. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24825:tepjf-protege-derecho-del-voto-
de-mexicanos-residentes-en-el-extranjero&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Concluye Consejo del PRI sin abordar tema de coalición: queda sin cambios 
Concluyó el Consejo Político Nacional sin que el tema de la coalición del PRI con Nueva Alianza y con el Verde 
Ecologista se abordara y, por ende, todo quedó en los términos originales, pese a la inconformidad de los priístas 

poblanos. Al concluir, el consejero nacional José Luis Márquez Martínez, en entrevista vía telefónica, precisó que 
en el Consejo Político Nacional sólo aprobaron las convocatorias que expedirá el Revolucionario Institucional para 
elegir a los candidatos a las gubernaturas de Coahuila y Tabasco. De la coalición todo quedó igual porque ya 
venció el término para hacer modificaciones, confirmó el priísta que presidirá el Congreso de Puebla durante 
2012, en caso de que no busque la diputación federal por Zacatlán.  (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24826:concluye-consejo-del-pri-sin-
abordar-tema-de-coalición-queda-sin-cambios&Itemid=332  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 RMV asiste a Reunión Anual de Embajadores y Cónsules 

El Gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, acompañó al Presidente Felipe Calderón Hinojosa y a la 
Canciller Patricia Espinosa en la XXIII Reunión Anual de Embajadores y Cónsules con los integrantes del Cuerpo 
Diplomático, realizada en el Alcázar del Castillo de Chapultepec. En el marco de la Reunión, el Gobernador 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24817:carece-moreno-valle-de-pruebas-para-encarcelar-a-mario-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24817:carece-moreno-valle-de-pruebas-para-encarcelar-a-mario-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24821:definen-sector-y-moreno-valle-estrategia-para-promoción-turística-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24821:definen-sector-y-moreno-valle-estrategia-para-promoción-turística-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24819:desaparecerán-tres-órganos-descentralizados-a-petición-del-gobernador&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24819:desaparecerán-tres-órganos-descentralizados-a-petición-del-gobernador&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24825:tepjf-protege-derecho-del-voto-de-mexicanos-residentes-en-el-extranjero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24825:tepjf-protege-derecho-del-voto-de-mexicanos-residentes-en-el-extranjero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24826:concluye-consejo-del-pri-sin-abordar-tema-de-coalición-queda-sin-cambios&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24826:concluye-consejo-del-pri-sin-abordar-tema-de-coalición-queda-sin-cambios&Itemid=332
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poblano dialogó con integrantes del cuerpo diplomático y funcionarios del Gobierno Federal. (Redacción) 
http://periodicodigital.mx/notas/rmv_asiste_a_reunion_anual_de_embajadores_y_consules       
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aréchiga rechaza improductividad del Congreso poblano 
El primer año de trabajo de la LVIII Legislatura local ha sido muy productivo, resultado de la pluralidad y apertura 
que prevalece en el Congreso del Estado, aseguró el  presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 

Santamaría, al tiempo de rechazar que los diputados estén bajo las ordenes del gobernador Rafael Moreno Valle, 
al haber aprobado la mayoría de sus iniciativas. El líder del Congreso destacó los grandes avances que obtuvieron 

durante el primer año de labores, entre ellos, la aprobación de 230 reformas a las leyes locales, la emisión de 481 
decretos y 167.  (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.mx/notas/arechiga_rechaza_improductividad_del_congreso_poblano  
 

PERIODICO DIGITAL 

 DIF estatal se blinda para evitar irregularidades en elecciones 2012 
La presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif), Martha Erika Alonso de Moreno 

Valle, señaló que todos los empleados de la dependencia han recibido asesorías legales con la finalidad de crear 
conciencia en ellos sobre el respeto a los procesos electorales y así no caer en irregularidades. El objetivo, señaló 
Martha Erika Alonso, es dar a conocer qué se puede hacer y qué no durante los comicios electorales: ―Estamos 
teniendo asesoría legal, todos los funcionarios y delegados que pertenecen a la dependencia, para conocer qué se 
puede hacer y qué no en época electoral, desde las cosas sencillas que podamos pasar por alto‖, comentó. 
(Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.mx/notas/dif_estatal_se_blinda_para_evitar_irregularidades_en_elecciones_2012  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentan Estrategia de Promoción Turística 2012 para Puebla 
Este día fue presentada en la ciudad de México la estrategia de promoción turística del estado de Puebla para la 
realización de los festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo y el Tianguis Turístico 2013, el primero 
en su tipo como destino cultural; la presentación estuvo a cargo de la secretaria de Turismo, Gloria Guevara 
Manzo, y del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. En rueda de prensa conjunta, el mandatario 
poblano fue reconocido por la titular de la Sectur por su compromiso con la actividad turística en Puebla, entidad 
que ha registrado un notable crecimiento en el número de visitantes nacionales y extranjeros. (Redacción) 

http://periodicodigital.mx/notas/presentan_estrategia_de_promocion_turistica_2012_para_puebla  
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP sancionará a maestros que falten el 6 de enero 
No habrá Reyes Magos para los maestros en Puebla, pues en caso de que algún docente falte este viernes 6 de 
enero a sus labores será sancionado por la Secretaría de educación Pública, aseveró Luis Maldonado Venegas, 
titular de la dependencia. El funcionario estatal enfatizó que los docentes deben de acatar y respetar el calendario 
oficial programado por la dependencia federal. Agregó que los supervisores estarán al pendiente de las faltas que 

tengan los maestros y recomendó a los padres de familia permitir a los niños que lleven sus juguetes a la escuela 
y a los maestros que acepten que los pequeños jueguen a la hora del receso, esto con el fin de evitar 
ausentismos. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.mx/notas/sep_sancionara_a_maestros_que_falten_el_6_de_enero  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Propone la panista Augusta reformas para combatir el bullying 
La diputada federal panista Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández propuso reformar y adicionar 

disposiciones de las leyes General de Educación, Federal de Radio y Televisión y General de Acceso de las Mujeres 

a una Vida Libre de Violencia, así como del Código Penal Federal, para combatir la violencia que se ejerce al 
interior de las escuelas, también conocido como bullying. ―La importancia de abordar este fenómeno desde la 
legislación radica en que es a través de ésta que puede tratar de prevenirse o castigarse la comisión de este tipo 
de violencia. Esta realidad de violencia en el sistema educativo nacional, además de ser un problema social, 
representa una violación del derecho humano a la educación‖, precisó. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.mx/notas/propone_la_panista_augusta_reformas_para_combatir_el_bullying  
 

http://periodicodigital.mx/notas/rmv_asiste_a_reunion_anual_de_embajadores_y_consules
http://periodicodigital.mx/notas/arechiga_rechaza_improductividad_del_congreso_poblano
http://periodicodigital.mx/notas/dif_estatal_se_blinda_para_evitar_irregularidades_en_elecciones_2012
http://periodicodigital.mx/notas/presentan_estrategia_de_promocion_turistica_2012_para_puebla
http://periodicodigital.mx/notas/sep_sancionara_a_maestros_que_falten_el_6_de_enero
http://periodicodigital.mx/notas/propone_la_panista_augusta_reformas_para_combatir_el_bullying
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IMAGEN POBLANA  

 Mantiene el Yunque veto a Roberto Grajales 
La Comisión Estatal de Elecciones del PAN, que dirige Leonor Popócatl, mantiene el veto a Roberto Grajales 
Espina, uno de los operadores panistas más cercanos al gobernador Rafael Moreno Valle, para convertirse en 
candidato a la diputación federal por la vía plurinominal. La presidenta de la citada comisión insistió en que el 
ahora delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes federal no cumplió con los requisitos para 
obtener la candidatura a la diputación por la vía plurinominal. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/mantiene-el-yunque-veto-roberto-grajales  

 
IMAGEN POBLANA  

 Lleva SEDIF alegría a niños de zona conurbada 

En Cuautlancingo inició la caravana de Reyes Magos, en la que la presidenta del patronato del Sistema Estatal DIF 
(SEDIF), Martha Erika Alonso de Moreno Valle, entregará hasta 130 mil juguetes a niños de comunidades de la 
entidad. En el acto, Alonso de Moreno Valle expresó a los cientos de pequeños el saludo que les envió el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. Ante padres de familia, la presidenta del SEDIF señaló como una 
prioridad la asistencia integral a favor de la niñez, en la que se otorguen servicios médicos, alimentación, 
diversión y el derecho a vivir en una familia sin violencia. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/lleva-sedif-alegria-ninos-de-zona-conurbada  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aréchiga presume servilismo legislativo  
El aún líder de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que en el primer año 

legislativo se aprobaron 878 resoluciones y entre ellas destacan las leyes Orgánica del Poder Legislativo, Orgánica 
de la Administración Pública, de Transparencia y Acceso a la Información. En conferencia de prensa en la que 
estuvo acompañado por los líderes de las bancadas del PRD, Panal, PT, PVEM y PAN, Aréchiga Santamaría indicó 
que de las resoluciones aprobadas, 230 fueron reformas y leyes, 481 fueron decretos y 167 acuerdos.( Santiago 
Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arechiga-presume-servilismo-
legislativo&id=41005  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Comparecerán funcionarios morenovallistas ante el Congreso estatal 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que después 
del informe del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, a realizarse el 15 de enero, comenzarán las 
comparecencias de los funcionarios estatales. Entrevistado en las instalaciones del Poder Legislativo, el diputado 
del Partido Nueva Alianza (Panal), indicó que sus homólogos tendrán la oportunidad de resolver sus dudas y fijar 
sus respectivos posicionamientos con respecto a las secretarías del gobierno estatal. Por último, Aréchiga 
Santamaría precisó que algunas de las comparecencias serán en el Pleno y otras en comisiones. (Santiago 

Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Compareceran-funcionarios-
morenovallistas-ante-el-Congreso-estatal&id=41009 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Admite Aréchiga fracaso contra edil de Tlatlauquitepec  
El Congreso Local sigue sin poder destituir y revocar el mandato del presidente municipal de Tlatlauquitepec, 
Porfirio Loeza Aguilar acusado de haber cometido desfalco al erario público en su anterior gestión como alcalde al 

no poder comprobar varios millones de pesos de su cuenta pública de cuando fue munícipe hace dos trienios. En 
este trienio volvió a gobernar Tlatlauquitepec por otro partido (Convergencia), pero sus recursos legales han 
impedido que el Congreso lo destituya, por lo que los diputados actuarán dentro del marco de la ley, aunque 
consideran que el alcalde no se está burlando de los legisladores, indicó el presidente de la Gran Comisión, 
Guillermo Aréchiga Santamaría. (José Luis Moctezuma)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/mantiene-el-yunque-veto-roberto-grajales
http://www.imagenpoblana.com/2011/lleva-sedif-alegria-ninos-de-zona-conurbada
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arechiga-presume-servilismo-legislativo&id=41005
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arechiga-presume-servilismo-legislativo&id=41005
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Compareceran-funcionarios-morenovallistas-ante-el-Congreso-estatal&id=41009
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Compareceran-funcionarios-morenovallistas-ante-el-Congreso-estatal&id=41009
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Enero de 2012 

 
 

 19 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Admite-Arechiga-fracaso-contra-
edil-de-Tlatlauquitepec&id=41008 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Refuerzan medidas de salud en escuelas por influenza AH1N1  
La Secretaría de Educación Pública y Salud reforzaron a partir de esta semana las medidas de seguridad para 
prevenir los posibles contagios de influenza en los estudiantes, sobre todo del tipo AH1N1, informó la dependencia 

estatal a cargo de Luis Maldonado Venegas. La instalación de filtros en la mayoría de las instituciones, sobre todo 
en  el nivel básico y medio superior, son con la finalidad de garantizar la salud y lograr que los índices de 

enfermedades respiratorias agudas se mantengan en bajos niveles. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Refuerzan-medidas-de-salud-
en-escuelas-por-influenza-AH1N1&id=41007 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sancionarán a maestros faltistas  
En caso que maestros de la entidad suspendan actividades escolares este  viernes  6 de enero, por los festejos 

del Día de  Reyes, habrá las sanciones correspondientes, advirtió el  secretario de Educación Pública de la entidad, 
Luis Maldonado Venegas. Agregó que los maestros deben respetar el calendario escolar programado por la 
dependencia federal para este año, mismo que no marca suspensión de clases este 6 de enero. Reiteró que  los 
supervisores estarán al pendiente para que se cumplan con las clases. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sancionaran-a-maestros-
faltistas&id=41006  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Otorgan perdón a Alcántara Silva; PGJ impedida de aprehenderlo 
La PGJ difundió que Juan Manuel Alcántara Silva, que otorgó desde la SCT en el sexenio pasado permisos 
irregulares para mototaxis, no será aprehendido, pues ya fue perdonado por los transportistas. Así lo dio a 
conocer de manera oficial la Procuraduría, que si bien acepta que hubo orden de aprehensión contra el ex 
funcionario marinista, ésta no se cumplirá. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21130:otorgan-perd%C3%B3n-a-
alc%C3%A1ntara-silva-pgj-impedida-de-aprehenderlo&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 PRI reserva nombres de punteros en encuestas para diputaciones de Puebla 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, admitió que el Comité Directivo Estatal (CDE) ha realizado 
mediciones de los aspirantes tanto a diputaciones federales como al Senado, en los que se considera a Enrique 

Doger Guerrero, Luis Alberto Arriaga Lila, Nancy de la Sierra y Pablo Fernández del Campo. Sin embargo, evitó 
confirmar si su popularidad supera la de 20 aspirantes más, como señaló el columnista Arturo Luna Silva, al dar a 
conocer una encuesta que posiciona a los personajes mencionados como punteros en la pugna por las 
candidaturas a las diputaciones federales de los distritos 6, 9, 11 y 12 con cabecera en la capital. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21124:pri-reserva-nombres-de-
punteros-en-encuestas-para-diputaciones-de-puebla&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Descarta líder CROC renunciar al PRI 
El dirigente estatal de la Froc-Croc, René Sánchez Juárez rechazó que vaya renunciar al PRI por apoyar la 
próxima candidatura al Senado del ex gobernador Manuel Barttlet Díaz, quien será postulado por la izquierda 

poblana. En entrevista telefónica, comentó que PRD-PT-Movimiento Ciudadano son los únicos partidos abiertos a 
la participación ciudadana y por tal motivo decidió respaldar el regreso del ex mandatario estatal a la vida 
política.―Estamos sumados a una causa, un proyecto con un espacio más amplio y plural‖, expresó el líder de la 
Confederación Revolucionaria de Obreros en México al confirmar que ha recibido oferta de candidatura. (Patricia 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Admite-Arechiga-fracaso-contra-edil-de-Tlatlauquitepec&id=41008
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Admite-Arechiga-fracaso-contra-edil-de-Tlatlauquitepec&id=41008
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Refuerzan-medidas-de-salud-en-escuelas-por-influenza-AH1N1&id=41007
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Refuerzan-medidas-de-salud-en-escuelas-por-influenza-AH1N1&id=41007
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sancionaran-a-maestros-faltistas&id=41006
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sancionaran-a-maestros-faltistas&id=41006
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21130:otorgan-perd%C3%B3n-a-alc%C3%A1ntara-silva-pgj-impedida-de-aprehenderlo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21130:otorgan-perd%C3%B3n-a-alc%C3%A1ntara-silva-pgj-impedida-de-aprehenderlo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21124:pri-reserva-nombres-de-punteros-en-encuestas-para-diputaciones-de-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21124:pri-reserva-nombres-de-punteros-en-encuestas-para-diputaciones-de-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Estrada) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Descarta-lider-CROC-renunciar-
al-PRI&id=24908  
 
 

RETO DIARIO 

 Riestra justifica que el PAN conteste el primer informe de RMV 
El coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña, justificó el hecho de que sea el PAN, partido del actual 
gobernador el que conteste el primer informe del ejecutivo Rafael Moreno Valle Rosas, al asegurar que son otras 
las circunstancias y no un ―agandalle‖ como ocurría en los tiempos cuando el PRI controlaba el Congreso.  

Rechazó que exista una incongruencia de los actuales diputados del PAN, que en el pasado exigían que fuera un 
partido distinto al del gobernador quien contestara el informe. corresponden al periodo del 15 de febrero al 31 de 
diciembre del 2008 y 36 exclusivamente del 2009. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-justifica-que-el-PAN-conteste-el-
primer-informe-de-RMV&id=24903  
 

 
RETO DIARIO 

 Coordinadores presentan balance del primer año 

Los coordinadores de los grupos parlamentarios del PAN, PRD, PT, PVEM y PANAL. Presentaron un balance del 
trabajo realizado durante el primer año legislativo, donde rechazaron que el gobernador fuera el gran legislador.  
En este informe que fue una especie de despedida del todavía presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, quien agradecido a todos los grupos parlamentarios por el trabajo desarrollado en el 2011.  Agregó 

que en su primer año legislativo fueron 878 resoluciones aprobadas, de las cuales 230 fueron leyes, 481 decretos 
y 167 acuerdos. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Coordinadores-presentan-balance-del-primer-

ano&id=24901  
 
 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Evacúan a 3 mil por Fuga de Gas 
Se registró fuga en un ducto de gas natural perteneciente a Maxigas, fue ocasionada por una retroexcavadora que 

realizaba trabajos en la zona, cuando clavó la ―mano de chango‖ rompió un ducto de 125 milímetros provocando 
una aparatosa fuga, que ocasionó que Protección Civil Municipal evacuara a 3 mil 500 personas de los 
alrededores, entre ellos los trabajadores y clientes del Aurrera ubicado a tan solo unos metros. Para atender la 
contingencia acudieron todos los cuerpos de emergencia como 066, Protección Civil, el Heroico Cuerpo de 
Bomberos y personal de emergencias de Maxigas, quienes luego de más de una hora de trabajo lograron 

controlar por completo la emergencia y desaparecer el riesgo. (Odilon Larios)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/evacuan-a-3-mil-por-fuga-de-gas/  

 
CINCO RADIO 

 SECTUR y Gobierno Estatal Presentan Estrategia Turística 2012 
La Secretaria de Turismo Gloria Guevara Manzo y el Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, presentaron la 
estrategia de promoción turística de la entidad para la realización de los festejos del 150 aniversario de la Batalla 
del 5 de mayo y el Tianguis Turístico 2013, el primero en su tipo como destino cultural. En rueda de prensa 

conjunta, la Titular de la SECTUR hizo un reconocimiento al Mandatario poblano por su compromiso con la 
actividad turística en Puebla, entidad que ha registrado un notable crecimiento en el número de visitantes 
nacionales y extranjeros. (Redacción)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presentan-sectur-y-gobierno-de-puebla-estrategia-de-promocion-turistica-
2012-para-la-entidad/  

 

INFORMACION NACIONAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Descarta-lider-CROC-renunciar-al-PRI&id=24908
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Descarta-lider-CROC-renunciar-al-PRI&id=24908
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-justifica-que-el-PAN-conteste-el-primer-informe-de-RMV&id=24903
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-justifica-que-el-PAN-conteste-el-primer-informe-de-RMV&id=24903
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Coordinadores-presentan-balance-del-primer-ano&id=24901
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Coordinadores-presentan-balance-del-primer-ano&id=24901
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/evacuan-a-3-mil-por-fuga-de-gas/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presentan-sectur-y-gobierno-de-puebla-estrategia-de-promocion-turistica-2012-para-la-entidad/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presentan-sectur-y-gobierno-de-puebla-estrategia-de-promocion-turistica-2012-para-la-entidad/
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EL UNIVERSAL  

 Banxico alerta por caída de empleo  
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, afirmó que el crecimiento previsto para el país en este año 
"no será suficiente" para lo que se requiere en materia de generación de empleos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

EL UNIVERSAL  

 Mueren en riñas 124 reos, en un año 

La rivalidad de cárteles del narcotráfico se reflejó en 2011 también en las cárceles del país, de manera especial en 
Tamaulipas, Durango, Nuevo León y Chihuahua. En un recuento de enero de 2011 a lo que va de 2012, los 
enfrentamientos de reos dejaron al menos 124 muertos en ese periodo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Ya se pueden denunciar violaciones a ley de datos  
A partir de hoy, las personas afectadas por el manejo de datos personales podrán presentar su queja ante el IFAI. 
Líneas de autobuses infringen la ley con frecuencia. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Mario Delgado deja contienda por el GDF 
El secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Delgado, anunció que declina a buscar la candidatura de las 
izquierdas al gobierno capitalino y que apoyará a quien resulte electo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Busca PGR en aulas personal profesional 
La Procuraduría General de la República pidió a rectores de universidades públicas apoyo para reclutar a jóvenes 
egresados de derecho, criminalística, química, medicina y especialistas de otras áreas de ciencias sociales para 

lograr la profesionalización y especialización de sus filas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Pablito y su atrevida ignorancia 
El flamante secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico del gobierno morenovallista comienza 
2012 con otra pifia y se esmera en evidenciar su ignorancia en temas que en teoría debería dominar. 
Pablito Rodríguez Regordosa, que poco o casi nada ha realizado en materia de política económica estatal y 

regional, se aventó la puntada de desacreditar un estudio realizado por la revista especializada en economía 
más influyente de Latinoamérica, denominado ―Ránking sobre las mejores ciudades para hacer negocios de 

América Latina‖. 
Este reporte, realizado por la revista América Economía, analiza la región a través de la calidad de sus ciudades 
para ofrecer mejores estándares de vida y oportunidades empresariales. 
Sin embargo, en declaraciones al portal Balance Financiero, Pablito dijo desconocer la existencia de la revista 

América Economía: ―(…) y espero el ranking que publique en los próximos meses Doing Business.‖ 
Lo hay que recordarle al secretario que desde el tercer trimestre de 1986, AméricaEconomía ha contando los 
hechos de América Latina desde una perspectiva verdaderamente local. Durante 25 años, el grupo de medios 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Enero de 2012 

 
 

 22 

AméricaEconomía analiza los negocios, la economía, la política y las finanzas de la región. 
Actualmente posee múltiples ediciones como revista, editadas en español y portugués, informando, analizando 
y adelantándose a las tendencias, lo cual la convierte en una herramienta poderosa para los ejecutivos 
tomadores de decisión de la región. 
A partir de 1993, la unidad de análisis y estudios AméricaEconomia Intelligence realiza los análisis más 

importantes de los que dispone la comunidad empresarial para apoyar la toma de decisiones ejecutivas. 
Desafortunadamente, Pablito Rodríguez Regordosa desconoce la existencia de esta publicación y aún sobre los 
estudios que realiza, y donde Puebla en el último año perdió una posición. Pasó del lugar 22 al 23 como 
ciudades atractivas para los inversionistas. 
Lo que demuestra que su trabajo al frente de la Secotrade no fue tan eficiente como se prometió en la 

campaña morenovallista. 
En su defensa, Pablito dice que espera a los resultados de Doing Business, ojalá no sea una medición sólo entre 

ciudades de México, porque el lugar ya lo sabemos. 
Veremos y diremos. 
Mientras, Pablito mostró su atrevida ignorancia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=844 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Guerra sin cuartel 
La guerra entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el ala radical de la ultraderecha panista, ya no tiene 

vuelta de hoja. 
La relación entre la ultraderecha poblana y el mandatario estatal vivió sus vaivenes en el 2011, pero sin lugar a 

dudas será en este año cuando ya no haya vuelta atrás. 
La creación de un nuevo partido estatal denominado ―Compromiso por Puebla‖ por parte de la estructura 
morenovallista, por cierto excelentemente bien documentada por el periodista Rodolfo Ruiz Rodríguez, ha sido 
sin duda la gota que derramó el vaso en la tortuosa relación entre el Yunque y el gobernador Moreno Valle. 
Instalados en su papel de verdadera oposición en Puebla, la derecha no dudó ni un minuto en evidenciar cómo 

desde la máxima estructura de poder del gobierno del estado, se crea una estructura política para desbaratar al 
panismo poblano, todo con un claro destino al 2013. 
El gobernador a su vez no le perdona a la organización que no hayan cedido a la intentona de colocar en el 
primer lugar de la lista de aspirantes a la diputación plurinominal a su operador de lujo, Eukid Castañón 
Herrera, quien quedó fuera de la Legislatura federal. Fue la única derrota política, entre comillas, que sufrió el 
gobernador durante su primer año de administración y se la propinó el partido que se supone gobierna a su 

lado y lo llevó al poder en la contienda del 2010. 
La batalla entre el panismo tradicional y el morenovallismo no tendrá su punto culminante en este año que 

recién inicia, sino que vivirá su real ruptura en el 2013, cuando Acción Nacional tenga que elegir a su candidato 
a la presidencia municipal de Puebla. 
Ahí sí las cosas entrarán en su punto de ruptura, sobre todo si —como parece indicar— el gobernador busca 
impulsar para este cargo a un personaje que no esté identificado con el ala radical panista. Como dice el lema 
del morenovallismo, lo mejor está por venir en la lucha entre el Yunque y el gobernador. 

Bartlett le rompió el esquema al morenovallismo 
La postulación de Manuel Bartlett Díaz como candidato al Senado de la República, por parte del bloque de 
izquierda que encabeza Andrés Manuel López Obrador, no sólo ha fracturado al priismo local, sino que también 
movió los escenarios creados en Casa Puebla.  
Inicialmente el gobernador Moreno Valle veía con simpatía la posible postulación de la dupla de Javier López 
Zavala y Guillermo Aréchiga Santamaría por parte del PRI, y de Javier Lozano Alarcón y quien fuera la segunda 
fórmula del PAN, que finalmente todo parece indicar que recaerá en Augusta Díaz de Rivera. Hasta ahí digamos 

ese era el panorama ideal en Casa Puebla. 
Pero la postulación del exgobernador Manuel Bartlett como el candidato al Senado por parte de las izquierdas 

movió todo el tablero, el gobernador nunca pensó en la posibilidad de que el movimiento de Andrés Manuel 
López Obrador pudiera tener un candidato tan competitivo como lo es Bartlett, lo cual pone en riesgo su 
escenario ideal. 
Tanto Zavala como Aréchiga son piezas morenovallistas, el cuadro ideal se completaba con la llegada de 

Lozano al Senado de la República como otra pieza de Casa Puebla, como primera minoría; hasta ahí el 
mandatario cumplía todos sus compromisos, ganaba tres senadores y todo bien. 
Pero la postulación de Bartlett incluso complica las cosas e incluso ―futureando‖, hasta su propia sucesión. Y es 
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que para contener a Bartlett necesita por el lado del PRI contar con un candidato competitivo, con peso político 
y tablas para medirse con el exgobernador y exsecretario de Gobernación, y con el exsecretario del Trabajo y 
amigo del presidente de la República. 
Eso le abre la posibilidad al rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, para ser el candidato del PRI al Senado de 
la República pero las preguntas son: ¿Qué pasará si el rector gana? ¿Meterá Moreno Valle a su sucesión al 

rector Agüera? ¿Y su ―delfín‖? O a poco de verdad alguien puede creer que Moreno Valle no buscará imponer a 
su sucesor. 
Una puntualización 
El siempre bien informado periodista Rodolfo Ruiz comentó que el secretario de Finanzas del CEN del PRI, Jorge 
Estefan, fue visto en las vacaciones decembrinas en Miami Beach, lo cual es cierto. 

El poblano viajó el 24 para pasar la Navidad con su familia y el 25 regresó a México. También viajó el 31 para 
pasar Año Nuevo con sus seres queridos y el primero estaba de regreso. 

Fueron los únicos días que estuvo fuera del país, el resto lo pasó trabajando con el líder nacional del PRI, tal y 
como lo afirmé, quien por cierto lo ratificó ya en su cargo. 
Y también, como lo comentó Rodolfo, ―sí, estuvo en Bel Harbour, pero sólo para comer‖. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=841 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Narcomails en vivo 
La alta tecnología del gobierno federal para combatir a las mafias del narcotráfico ha cruzado fronteras 

inimaginables, desde la lectura total de llamadas o mensajes celulares, Nextel, radios Matra y otros, han 
llevado a la delincuencia organizada de comunicarse a través de ―narcomantas‖ y con mensajes cifrados. 

En el municipio de Acatzingo las autoridades poblanas tuvieron conocimiento de la aparición de dos 
―narcomantas‖ que a ―ojo de buen cubero‖ eran amenazas para funcionarios de la zona, pero que entrelíneas 
enviaban mensajes cifrados que solo sus protagonistas pueden identificar. 
Las mantas que aparecieron durante la madrugada del miércoles 4 de enero fueron de inmediato retiradas pero 
cumplieron con su objetivo de mandar un informe; luego, todos lo negaron, ¡qué bueno que son hechos 

―circunstanciales‖!  
El correo de los muertos… 
De la legalidad a la ilegalidad 
“Teniendo el pleno conocimiento de que Intolerancia es un medio de comunicación serio y ético al plasmar sus 
notas periodísticas en las que conlleva en su contenido un amplio criterio informativo, me permito hacer de su 
conocimiento que una serie de comerciantes hemos sido víctimas constantes de una serie de anomalías en las 

que hemos sido extorsionados por los apoderados legales de algunas marcas de ropa como lo son Abercrombie, 
Lee, Dockers, Polo, Ben 10, Disney… entre otras, a lo que cabe mencionar la participación de la Delegada de la 

PGR, Marcela García Torres Vega y la Lic. Gloria Elena Gil Carranco, titular de la 8ª Agencia del Ministerio 
Público Federal, quienes en contubernio con los apoderados legales han iniciado una cacería de brujas en 
algunos comercios en el centro de la ciudad de Puebla, centros comerciales y Central de Abastos. 
”En estos lugares se han realizado operativos por las personas antes mencionadas, siendo víctimas de estos 
operativos arbitrarios y mezquinos varios compañeros comerciantes, a quienes se les ha detenido y trasladado 

a las oficinas del Ministerio Público de la PGR en Puebla en donde es negociada la libertad de algunos 
compañeros comerciantes, en las que les son pedidas cantidades de dinero que oscilan entre los 300 y 500 mil 
pesos para que los apoderados legales puedan otorgar el perdón a los compañeros detenidos, como en el caso 
de una compañera de escasos recursos que por encontrarle una piñata sólo con un pegote de una muñeca de 
las princesas de Disney, fuera detenida y le pidieran los apoderados legales de esa marca a cambio del perdón 
para salir en libertad la cantidad de 300 mil pesos. 
”Esta acción es denigrante de parte de la delegada de la PGR, Marcela García Torres Vega y la Lic. Gloria Elena 

Gil Carranco, titular de la 8ª Agencia del Ministerio Público Federal, a quienes varios de los compañeros 
detenidos han escuchado los cuchicheos en los que exigen a los apoderados legales ejercer presión sobre los 

detenidos para que puedan obtener las fuertes cantidades de dinero exigidas, las cuales son repartidas en 
partes iguales, esto reforzado por las intimidaciones de la delegada y la ministerio público, quienes brindan un 
trato a los detenidos como si fueran verdaderos delincuentes tomando represarías las autoridades antes 
mencionadas, quienes de no obtener las cantidades de dinero exigidas, ponen todas las agravantes habidas y 

por haber para que sean remitidas al Cereso, siendo esto un ejemplo para los demás compañeros comerciantes 
para que se puedan acercar a negociar con la delegada de la PGR Marcela García y la ministerio publico Gloria 
Elena Gil en contubernio con los apoderados legales de las marcas de ropa y juguetes estas cantidades de 
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dinero para que se puedan trabajar con toda libertad las marcas de forma pirata. 
”A lo que cabe mencionar que de estas arbitrariedades existen varios casos, como el de un compañero de la 
Central de Abastos, que en una bodega le fueron encontradas varias cajas de dulces con el logo de Ben 10 a 
quien le fueran exigidos un millón y medio de pesos para ponerlo en libertad, lo que exigimos a través de este 
medio de comunicación tome cartas en el asunto la procuradora general de la República, Marisela Morales 

Ibáñez, quien afirmó que „mi lealtad es con México, mi disciplina es la ley y mi orientación es la búsqueda de la 
justicia‟. 
”Ya que se nos ha llegado a exigir fuertes cantidades dinero que oscilan de 100 a 200 mil pesos para poder 
trabajar la temporada navideña, siendo esta acción una gran injusticia para todos los comerciantes que 
trabajamos de manera honrada, orillando con esta corrupción de parte de la delegada y la ministerio público 

federal, que varios compañeros se dediquen a delinquir. 
”Atte, Wendoline Martínez García.” 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=842 

 

 
 
 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
2012, la madre de todas las batallas 
Comienza el año electoral más importante de lo que va de este siglo. El 2012 está destinado a ser el año en el 

que la contienda electoral sea la más reñida, quizá más que en el 2006, y es que mientras en aquel año dos 
fueron los contendientes más importantes, ahora es muy probable que la presidencia la disputen palmo a 
palmo tres expresiones distintas y altamente competitivas. 
En efecto, el PAN, el PRI y su alianza, así como las denominadas ―izquierdas‖, parece llegarán a la recta final 
del proceso en una batalla sin precedentes en función de la alta competencia ya referida. El PAN, como partido 
en el poder, aún sigue en búsqueda del candidato que lo ha de representar, dando muestra de la tradición 
democrática que nos caracteriza desde 1939. Tres perfiles distintos y diferenciables entre sí constituyen las 

opciones a la mano para los panistas activos y adherentes: un conciliador y abogado talentoso, creyente 
fervoroso del dialogo como la mejor herramienta de la política para solucionar los conflictos, como Santiago 
Creel; un técnico preparado en materia de economía y finanzas públicas, primer panista en la historia que 
ocupó la cartera de la Secretaría de Hacienda, como Ernesto Cordero y; finalmente una mujer de altísima 
sensibilidad a la hora de ejercer la actividad política como Josefina Vázquez Mota. Los tres hoy mismo están en 
búsqueda del voto de los panistas para ser, sin duda, no solo el próximo candidato presidencial albiazul, sino el 

futuro Presidente de México. 
La competencia, decíamos, no será sencilla. Por un lado, está el candidato del PRI que en esta elección ha 
hecho alianza con Nueva Alianza y el Partido Verde, Enrique Peña Nieto. Un candidato hecho desde la 
estrategia del marketing político-electoral, que mientras estuvo inmerso en la burbuja que le confeccionaron en 
el Estado de México, tuvo la posibilidad de posicionarse a la cabeza de las preferencias electorales. Y ahora 
mismo, en tanto ha salido de esa burbuja que lo hacía inmune a la crítica ciudadana, se percibe como 
vulnerable, poco consistente y hasta temeroso a la hora de salir a la palestra, cualquiera que ésta sea. No solo 

se expuso como ignorante con el affaire relacionado a las lecturas que le marcaron su vida, sino que su familia 
puso otro clavo al ataúd en el momento de llamar prole al pueblo que lo critica; y luego insultar a las mujeres 
discriminándolas a partir de su ignorancia relacionada con los precios de la canasta básica y el salario mínimo. 
Y no olvidar que incluso cuando un periodista le preguntó sobre las causas de la muerte de su esposa, tampoco 
fue capaz de recordar tan penosa situación por increíble que parezca. Lo que preocupa en el caso de Peña Nieto 
no es tanto la ignorancia que lo caracteriza –haber mostrado el cobre, pues-, sino la incapacidad de respuesta 

y de temple para afrontar situaciones mínimamente complejas, mismas que ahora pueden ocurrir pero que 

serían imperdonables en el marco de un foro internacional representando al Estado mexicano. 
Por otro lado está el multimencionado Andrés López Obrador. Representante dignísimo del priismo de la década 
de los setenta, partidario del populismo echeverrista y de las crisis inflacionarias y del manejo de una economía 
estatizadora. El PRD, como hijo consanguíneo del PRI renegado, está repleto de priistas trasnochados que se 
quedaron anclados en un sistema que hoy, en voces como las de Yeidckol Polevnsky o Fernández Noroña, 
defienden el sistema económico cubano o el régimen político de Corea del Norte. Todos ellos encabezados por 

un líder mesiánico de corte tropical como López Obrador, icono del hecho comprobado de que cuando no se 
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crece en medio de valores democráticos, es fácil imponerse de manera personalísima y por encima de la 
institución partidista.  
La diferencia es clara: el PAN busca un candidato entre tres opciones, haciendo valer el ejercicio de democracia 
interna históricamente verificado en el partido. Por el contrario, el PRI y el PRD se vieron rebasados por las 
figuras carismáticas de Peña Nieto y López Obrador, respectivamente. El primero popular gracias al efecto 

telenovela, mientras que el segundo populista y trasnochado. Esas son las cartas que se presentan a los 
mexicanos para este 2012, año electoral por antonomasia, el año de lo que bien podría denominarse la madre 
de todas las batallas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/enero/colum-opinionpedrogutierrez-
060112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Miente Lastiri Quirós, sigo siendo priista: Zanata 
Uno de los aspirantes con mayores simpatías para obtener la candidatura del PRI a la diputación 
por Jolalpan, el ingeniero Rosalío Zanata Vidaurre, se dijo sumamente sorprendido por las 
infundadas afirmaciones que el dirigente de su partido, Juan Carlos Lastiri, hizo el pasado 4 de este 
mes, en una reunión de delegados, a la que él no fue invitado a pesar de ser el delegado en su 
distrito, en el sentido de que no podría ser el candidato a la diputación por Jolalpan, por haberse 
pasado a Morena, la organización que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 

Dice no saber las intenciones del presidente estatal de su partido, al acusarlo públicamente de haber 
abandonado las filas del Partido Revolucionario Institucional. 
Yo creo, señaló el ingeniero Zanata, que un dirigente partidista debe tener la madurez necesaria para no 

dejarse llevar por chismes y rumores total y absolutamente infundados. Pienso que actitudes como la que 
comento, son producto de la falta de sensatez y seriedad del dirigente o de algún interés especial por 
eliminarme de esta contienda. Tal vez esté molesto porque protestamos por la entrega que pretendía hacerse 

de nuestro distrito, al Panal, pero si ese partido no tiene ninguna presencia ahí ¿por qué íbamos a permitir los 
priistas dicha entrega? 
El ingeniero Zanata Vidaurre, afirma tener 19 años de militancia priista. Ha sido presidente municipal de su 
municipio, Tlacotepec de Porfirio Díaz, oficialmente llamado San Sebastián Tlacotepec, en el trienio 96-99; 
diputado local en el trienio 2005-2008; coordinador de campaña de todos los candidatos en la región; 
coordinador de la precampaña de Mario Marín; delegado del DIF y subdelegado de delegaciones del DIF, a nivel 
estatal. 

Es delegado del PRI en su distrito desde enero de 2010, para conformar los comités municipales, trabajo que 
concluyó exitosamente. 
Aspira a ser candidato priista a la diputación federal desde hace algún tiempo. Hace tres años tuvo que 
sacrificarse para dar paso a la maestra Julieta Marín, a quien apoyó en su campaña, pese a que se sintió 

desplazado. 
Dijo no tener ningún resentimiento contra su partido, pero sí aclarar una afirmación pública del dirigente 
estatal, que carece totalmente de veracidad, como lo pueden atestiguar el delegado del Comité Nacional, 

Ranulfo Márquez y el secretario de organización, René Lechuga. 
Dijo que a pesar de todo, se mantendrá en la lucha, seguirá aspirando por la candidatura priista a la diputación 
y trabajando por el triunfo del PRI. 
Los rumores de que me pasé a Morena y que seré candidato de la coalición de izquierda, empezaron a correr 
desde hace cuatro meses. No sé si personas de esa tendencia los hayan esparcido o sean gentes del mismo 
PRI, que quieran perjudicarme, pero lo que sí me parece preocupante, es que sean tenidos como ciertos por el 

dirigente estatal de mi partido, sin antes haber hablado conmigo o investigar con los funcionarios priistas con 
quienes he trabajado. Hago esta aclaración, dice Rosalío Zanata, teniendo en cuenta de que ―el que calla 
otorga‖ y yo no estoy dispuesto a aceptar que se me desprestigie con base en chismes. 
 Y a propósito de priistas disidentes…. 

Ayer, la secretaria general del Comité Directivo Estatal del PRI, Lucero Saldaña, dijo en conferencia 
de prensa, que su partido no promoverá la expulsión de los priistas que abandonen sus filas o 
decidan votar por candidatos de otras siglas. 

Y es que no hay necesidad de esa expulsión, pues los que se van lo hacen por propia voluntad y una decisión 
de expulsarlos después de que ellos se han ido, se vería ridícula. 
Cuentan que en los primeros 50 años, cuando la Iglesia católica era gobernada en Puebla por alguno de los 
hermanos Márquez y Toriz, un conocido abogado fue sometido a un juicio de excomunión, por algún problema 
que afectaba los intereses de la Iglesia. 
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La noticia de su excomunión fue destacada por la prensa de entonces, en respuesta el abogado publicó en una 
plana pagada en los diarios de la época, un breve mensaje: Con bastante sorpresa de mi parte, me he 
enterado que he sido expulsado de una Iglesia, a la que por propia voluntad he dejado de pertenecer hace ya 
mucho tiempo. Atentamente… 
Si el PRI se pusiera a excomulgar políticamente, a todos los que abandonan sus filas, por interés o por 

convicción, se expondría a que le dieran respuestas tan contundentes como la anterior y a quedar en ridículo. 
Falleció el día 3 de diciembre en la ciudad de México, el doctor Arturo Santillana Santillana, 
egresado de la BUAP, excampeón internacional de oratoria y destacado participante en las luchas 
universitarias de los años 60. Su fallecimiento ocurrió inesperadamente, cuando contaba con 73 años de 
edad. Fue en un tiempo delegado especial del PRI en algunos estados de la república, entre ellos Michoacán, 

habiendo realizado muy buen trabajo en ese aspecto. Su muerte ha sido muy sentida en Puebla, sobre todo por 
quienes le conocimos y estimamos. Desde aquí envío mis sinceras condolencias a su esposa, prima mía, María 

de Lourdes Andraca Dumit y a sus hijos……… Otro fallecimiento lamentable ocurrido en esta capital, fue 
el del licenciado Manuel Rodríguez Concha, también participante de las luchas universitarias de los 
años 60 y 70. El fue un leal luchador derechista que al inicio del movimiento de Reforma Universitaria, 
ocupaba la dirección de la recién fundada Escuela de Administración. Fue consejero universitario de la BUAP y 
uno de los fundadores de la UPAEP, cuando el grupo liberal triunfó en la universidad pública. Descanse en paz. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-060112.php 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Ferriz de Con pide la cabeza de Marín 
En su muy particular estilo, Pedro Ferriz de Con urgió ayer a meter a la cárcel a Mario Marín Torres. 
Testigo de honor, vía telefónica, fue el gobernador Rafael Moreno Valle, quien le respondió que los pasos que se 
den serán conforme a Derecho. 
Pero Ferriz no entendía y volvía lo suyo: los escupitajos y las maldiciones a quien se ha ganado su odio y sus 
insomnios. 

De hecho, en su perorata, vomitó toda clase de descalificaciones y hasta una biografía de Marín. 
Palabras más, palabras menos, el conductor de la primera emisión de Imagen Informativa le dijo al gobernador: 
―Créeme, Rafael, que todo México repudia a Mario Marín. ¿Cómo te digo? Es que deveras no es posible que ese 
tipo que vendió chicles a los seis años ahora tenga tanto dinero malhabido. No puede ser. Su familia vive como 
los grandes ricos de México. Y todo lo hicieron con el dinero de la política. Hay que írsele con todo‖. 
Moreno Valle le dijo que a partir de que inició su gobierno se había recuperado un buen número de inmuebles 

que el marinismo repartió a diestra y siniestra. 
Nueva respuesta de Ferriz de Con: ―¡Al que hay que recuperar es a Marín, pero para meterlo a la cárcel!‖ 
Cuando inició su administración en Oaxaca, Gabino Cué anunció un combate frontal contra Ulises Ruiz y dijo que 
su próximo destino sería la cárcel. 
¿Qué pasó? 
Que el papeleo y las investigaciones se han frustrado hasta ahora. 
¿Resultado? 

El gobernador Cué quedó en ridículo, mientras Ulises se placea con sus Penélopes y sus Circes por el reino de 
Ítaca. 
Los casos de Marín y de algunos de sus funcionarios no son tareas fáciles. 
Y es que se les acusa de ladrones, no de pendejos. 
Visto está que antes de irse dejaron bien cerradas sus cuentas y que se requieren muchos ojos expertos para 
desentrañar las claves secretas que heredaron. 

Anunciar una persecución sin los elementos en la mano hubiese sido lo más fácil, pero también lo más ridículo. 

Hoy, por ejemplo, los oaxaqueños se ríen de las buenas intenciones de Gabino Cué. 
En particular uno: Ulises Ruiz. 
Algo queda claro: más vale trote que dure y no que canse. 
Aunque Pedro Ferriz de Con salga con sus bravatas y retruécanos. 
Por cierto: ¿Qué le hizo –o qué no le hizo– Marín al locutor? 
La duda mata. 

Tres Puntos, Tres, Sobre los Supuestos Despidos en la Secretaría de Salud. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-060112.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Enero de 2012 

 
 

 27 

―1. La Secretaría de Salud del Estado de Puebla, no ha realizado despido de trabajadores. En todo caso no 
renovó contrató a trabajadores que se encontraban en calidad de eventuales. 
―2.- La vigencia de su trabajo culminó luego de un año en que periódicamente su desempeño fue evaluado y 
cuyos resultados no fueron los óptimos en cumplimiento de programas y metas, disposición, innovación y ética 
profesional. 

―3.- No ha habido paro alguno de labores en ninguna de las unidades médicas y administrativas de la Secretaría 
de Salud. Los servicios de salud a las y los poblanos están garantizados.‖ 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3158 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Los poblanos de la capital prefieren al PAN, pero no a los panistas 
El PAN es el partido que hoy encabeza las preferencias en las elecciones para senador en el 

municipio de Puebla, al superar al PRI y a su coalición con el PVEM y el PNA por 10 puntos porcentuales. 

 
Por candidatos, sin embargo, los aspirantes mejor posicionados para el senado en la capital del estado 
son los priístas Blanca Alcalá Ruiz, Enrique Agüera Ibáñez y Javier López Zavala, aunque éste último 
es también quien genera mayor desconfianza. 
Lo anterior según la más reciente encuesta domiciliaria del Centro de Estudios Consultivos, dirigido por 
Manuel Martínez Benítez y que se levantó a finales de diciembre a una muestra de 952 votantes distribuidos 
en los cuatro distritos federales que tienen por cabecera a la ciudad de Puebla. 
Hacia finales de 2011, la ex presidenta municipal Blanca Alcalá era la aspirante priísta más conocida 

entre los ciudadanos con credencial de elector del municipio capitalino y sus juntas auxiliares, aunque en 
el rubro de confianza positiva se encontraba empatada con el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, 
en 34.4 puntos.  

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3158
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/01/01/120105-tabla17.jpg
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Entre los electores que dijeron conocer a una y a otro, el rector Agüera es el de mayor potencial de voto, 
al superar a la ex alcaldesa por 1.6 puntos. 
Según esta encuesta levantada los días 19 y 20 de diciembre, Blanca Alcalá es conocida por 78.9 de cada 

cien electores de la capital, su confianza positiva es de 34.4 por ciento, su confianza negativa de 
64.3 por ciento y su potencial de voto entre quienes dijeron conocerla, de 36.6 por ciento. 
López Zavala es conocido por 68.1 de cada cien ciudadanos, su confianza positiva es de 23 por 

ciento, su confianza negativa es de 75.5 por ciento y su potencial de voto, de 25.5 por ciento. 
El rector de la BUAP es conocido por 54.2 de cada cien votantes, su confianza positiva es de 34.5 
por ciento, su confianza negativa de 62 por ciento y su potencial de voto, de 38.2 por ciento. 
El ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, de acuerdo con esta misma firma encuestadora, es conocido 
por el 39.3 por ciento de los ciudadanos de la capital, tiene una confianza positiva de 20.1 por ciento, 
una confianza negativa de 76.7 por ciento y un potencial entre quienes dijeron conocerlo, de 22.5 por 
ciento. 

 
Josefina es la favorita del PAN y entre los panistas 

http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/01/01/120105-tabla21.jpg
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/01/01/120105-tabla20.jpg
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Finalmente, de los tres aspirantes presidenciales del PAN, Josefina Vázquez Mota es la favorita de los 
ciudadanos y de los simpatizantes de este partido, muy por encima de Santiago Creel Miranda y Ernesto 
Cordero Arroyo. 
Entre la población en general de la capital del estado, el potencial de voto de Vázquez Mota es de 32.2 
por ciento, el de Creel de 10.5 por ciento y el de Cordero de 8.7 por ciento.  

Y entre los simpatizantes panistas las preferencias hacia Josefina Vázquez son todavía mayores, pues es 
apoyada por el 48.9 por ciento, mientras que Creel lo es por el 18.1 por ciento y Cordero por sólo el 
12.1 por ciento. 

 
*** 
Simón dice: 
―Gobernar dentro de un régimen democrático sería mucho más fácil si no hubiera que ganar constantemente 
elecciones.‖ 
Georges Benjamin Clemenceau (1841-1929), político y periodista francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 

 
¿Ley de Educación vs BUAP?  
La iniciativa de Ley de Educación Superior del Estado de Puebla que  envió el Ejecutivo  al Congreso, 
no  fue  analizada a fondo, a  pesar de que  la conocieron algunos rectores para  conocerla,  pero 
contiene aspectos inconstitucionales que violan la autonomía de la Buap. 
El diputado José  Juan Espinoza, integrante  de  la Comisión de  Educación  en el Congreso  señaló que  el 
documento busca favorecer a las grandes empresas de la educación para que absorban a los estudiantes que 

no tienen acceso a la educación pública. 
El diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, acompañado del investigador Humberto 
Sotelo, experto en el tema de autonomía universitaria y del exrector de la UAP Samuel Malpica Uribe, sostienen 
que el documento que presentó la semana pasada el diputado del PAN, Mario Riestra Piña presenta serias 

deficiencias y será echado abajo por las instancias federales en caso de que sea aprobado por el Congreso del 
Estado. 

Humberto Sotelo, se refirió al artículo 3 de la ley donde da a entender que no solo la Universidad Autónoma de 
Puebla es la que cuenta con autonomía sino que son más las casas de estudio, lo que representa un grave error 
de redacción o la intención de dar este derecho a otras instituciones. 
La Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, no tiene autonomía, el dársela sería una violación a 
las  leyes federales, y el nombre que se puso una manera de presión por parte de los grupos de la derecha en 
1973, dijo Sotelo. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/01/01/120105-tabla10.jpg
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Los investigadores que analizaron el documento lo ven como se intenta vulnerar la autonomía de la UAP con 
una intromisión del gobierno del estado en sus planes de estudio. 
Advirtió que en el tiempo de Rafael Ávila Camacho se intentó quitar las preparatorias a la máxima casa de 
estudios, pero un grupo de universitarios se inconformaron y recurrieron al amparo, días después los 
integrantes del Congreso tuvieron que dar marcha atrás ante la pifia legislativa. 

El especialista en temas de autonomía declara que en caso de que los legisladores de Puebla aprueben la ley lo 
que se hará es promover la controversia constitucional y la Suprema Corte de Justicia de la Nación dará la 
razón a los universitarios. 
Samuel Malpica Uribe, ex Rector  de la  BUAP, advirtió que la Ley de Educación Superior se ha discutido a 
escondidas principalmente con los rectores de las universidades privadas y sin consultar a verdaderos 

especialistas. 
Declaró que se habla que el asesor del diputado Mario Riestra Piña fue el doctor en matemáticas Rafael 

Campos, quien no da la cara, pero además se desconocen los méritos que tiene para redactar un documento de 
este tipo. 
Explicó que en el análisis inicial se aprecia que el documento fue hecho teniendo como base estudios que se 
realizaron hace 10 años, mismo que no son actuales ni responden a las necesites actuales de la educación. 
Malpica Uribe declaró que lo que no se aprecia en la ley es el monto de dinero que se entregará a la educación 
pública, cómo pude tener más recursos la casa de estudios. 
El Congreso de Puebla congeló el asunto el año que recién terminó. Veremos qué pasa este año. 

CONSEJO POLÍTICO PRIISTA 
El Consejo Político Estatal del PRI se había quedado en el tintero. Presidió el Secretario Regional del Comité 
Nacional Jesús Aguilar Padilla; el delegado Ranulfo Márquez Hernández y el dirigente estatal Juan Carlos Lastiri 
Quirós. Los Consejeros asistentes acordaron por unanimidad nombrar a los integrantes de las Comisiones 

Política Permanente, de Procesos Internos y de Financiamiento. 
Lastiri preside la Comisión Política Permanente, Lucero Saldaña Pérez es la Secretaria y Lauro Sánchez López 

es el Secretario Técnico. 
Esta comisión la integran 114 Consejeros, donde destacan presidentes de Comités Municipales, presidentes 
seccionales, alcaldes, diputados federales y locales, un exsenador y expresidentes estatales. 
La Asamblea aprobó ratificar al Presidente de la Comisión de Procesos Internos, José Alarcón Hernández, por su 
experiencia. Se nombró a Juan Manuel López Arroyo como Secretario Técnico con otros once consejeros 
comisionados. 
En la Comisión de Financiamiento es presidente José Chedraui Budib y Víctor Gabriel Chedraui el secretario, 

con nueve comisionados. 
En fin, como escribió Manuel del Palacio (Madrid 1831-1906) en su poesía Autonomía: 
Nunca de la social hipocresía 
cómplice fui, ni de lisonja vana, 

el humo ennegreció mi fantasía; 
la multitud por ídolos se afana, 
yo desprecio los ídolos del día, 

que nacen hoy para morir mañana 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24834:¿ley-de-educación-vs-
buap?&Itemid=333 

 
(Raymundo García García) 
 
Primer año de gobierno de unidad en Puebla  
Como todo lo público, el primer informe del gobernador Moreno Valle no está, ni estará ajeno a los 
comentarios plausibles o reflexivos y críticos; es un ejercicio natural propio de una sociedad plural y 

abierta como la que radica en el Estado de Puebla. Compromiso por Puebla, en campaña enarboló la 
bandera del tránsito hacia un régimen político moderno, que se alejara lo más pronto posible de las 

ataduras del viejo régimen priísta de cuño autoritario que había anquilosado a la entidad federativa. 
La mayoría de los ciudadanos decidieron en el ejercicio de su libertad elegir, darse la oportunidad de impulsar 
un nuevo tipo de gobierno, el cual estaría caracterizado por la personalización de un gobernante moderno, que 
más allá de las ataduras que implica el asalto al poder por un partido político, fuera el vértice de la dirección y 

sumatoria del esfuerzos de cuatro partidos políticos nacionales, más el anhelo de transformación de múltiples  
organizaciones de la sociedad civil; quienes conjuntaron esfuerzos para llevara a la dirección de la 
administración pública, una nueva generación de políticos y administradores de la cosa pública que impulsara la 
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transformación de Puebla en todos sus ámbitos. Acción que produjo un gobierno unido, en lugar del mal 
llamado gobierno dividido que algunas mentes atrasadas esperaban. 
Por supuesto que la vigencia de un modelo de ejercicio del poder público poblano, construido de forma 
piramidal desde la Constitución poblana de 1861, y mantenida su vigencia hasta el sexenio pasado, alimentado 
de manera natural por el ejercicio hegemónico de un solo partido político –el PRI-, al presentarse un cambio en 

el sentido del sistema político poblano, a muchos estudiosos del mismo sistema político, a la fecha no acaban 
de comprender la dimensión de las importantes transformaciones que impactan en el nuevo sentido de la cosa 
pública. Y es que desde una perspectiva académica, se observa en el primer año de gobierno estatal, un 
panorama de transición de un régimen autoritario, poco democrático; hacia un régimen del tipo de un estado 
Legítimo, donde tiene cabida el pluralismo, el rol de la ley, la conciliación de intereses y un fuerte papel del 

poder político, que por antonomasia está depositado en manos del Poder Legislativo. 
Así, para analizar el acelerado proceso de transformaciones que se han dado en el primer año de gobierno del 

presente sexenio, será necesario hacer primero un exhaustivo análisis del papel del Poder Legislativo. Los 
resultados electorales dieron como consecuencia de la alta competitividad electoral, un gobierno mal llamado 
por algunos como gobierno dividido: Porque el ejecutivo no cuenta con la mayoría de diputados de su partido, 
para sacar adelante sus proyectos legislativos. Sin embargo, el cacareo del trabajo que presentan los 
legisladores, no sería tal; si desde la racionalidad del poder ejecutivo no se hubieran tomado  en cuenta las 
estrategias para hacer que el legislativo funcionara de manera eficiente en un proceso de reconstrucción 
institucional que era necesario y urgente para lanzar a Puebla hacia el futuro. 

El hecho de que la concepción de la democracia tradicional sustentada en el viejo principio de la regla de la 
mayoría, que terminaba convertida en decisión autoritaria, fuera abandonado, para pasar hacia un modelo de 
decisiones democráticas cosmopolitas, de reconocimiento de diferencias múltiples, de pluralidad de 
pensamientos  e intereses, pero de convergencia en intereses comunes para beneficio de los poblanos 

alcanzando consensos, hizo posible en este primer año de gobierno de alternancia, que se avanzara en la 
construcción del andamiaje legal-institucional para la construcción de un Estado poblano, a las circunstancias 

del siglo XXI y de un mundo globalizado y neoliberal. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24832:primer-año-de-gobierno-de-
unidad-en-puebla&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Las listas del PRD (El Evangelio según Los Chuchos) 
El pasado 3 de enero, en el Distrito Federal, la Comisión Nacional Electoral del PRD –presidida por Iván 
Texta Solís- emitió un par de acuerdos para oficializar las precandidaturas al Senado por la vía 

plurinominal por la cuarta circunscripción –que corresponde a Puebla- y a las diputaciones federales por 
los 16 distritos del estado. 
Dichos acuerdos, cuyas partes sustanciales hoy publicamos, revelan los nombres de todos y cada uno de los 
aspirantes perredistas poblanos a un cargo de elección popular en este 2012.  

Hay de chile, de mole y de manteca; varios priístas, ilustres desconocidos y hasta un funcionario del gobierno 
de Rafael Moreno Valle. 
En la página 10 del acuerdo ACU-CNE-12/342/2011 destaca un personaje: Luis Miguel Gerónimo Barbosa 
Huerta, el jefe real del sol azteca en Puebla. 
Nada tonto (pues ni en sueños podría disputarle al ex gobernador Manuel Bartlett la candidatura de mayoría 
relativa), el cacique perredista se inscribió en la lista de plurinominales por la citada cuarta 
circunscripción. 

Sólo así, Barbosa Huerta –más conocido como ―Ñoño‖, por su gran parecido físico con el famoso personaje de 
la serie ―El Chavo del 8‖- podrá garantizar su acceso a la Cámara Alta como lugarteniente de “Los 

Chuchos”, el grupo que encabezado por Jesús Ortega tiene secuestrado al PRD desde hace años. 
El mismo grupo que quedó severamente debilitado tras la virtual candidatura presidencial de Andrés Manuel 
López Obrador (su gallo era Marcelo Ebrard) y que ahora está dedicado a rescatar las escasas posiciones 
que le corresponden ante la unión de las llamadas izquierdas. 

Una de esas posiciones es, precisamente, la de Barbosa Huerta, quien –como puede verse- recibió por 
adelantado su regalo de Día de Reyes. 
*** 
En cuanto a los precandidatos del PRD por los 16 distritos del estado, más allá del registro de los 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24832:primer-año-de-gobierno-de-unidad-en-puebla&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24832:primer-año-de-gobierno-de-unidad-en-puebla&Itemid=334
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nombres, poco hay realmente que decir. 
Y es que pululan los desconocidos: perredistas de membrete que no ganarían una elección ni en su propia 
cuadra. 
Aunque eso sí: todas las tribus movieron sus piezas: Nueva Izquierda –la corriente de ―Los Chuchos‖-
inscribió a sus gallos en todos los distritos; Izquierda Democrática Nacional –de René Bejarano, alias ―El 

Señor de las Ligas‖- en San Martín Texmelucan, Zacatlán e Izúcar de Matamoros; Alianza Democrática 
Nacional –de Roxana Luna- sólo en algunos, y Foro Nuevo Sol –de Julián Rendón- en Huauchinango y 
algunos de la capital. 
En la lista, aparecen personajes como Noé Peñaloza, el corruptazo ex presidente municipal de Texmelucan y 
ex soldado del Panal, que quiere por el distrito 5. 

La antropóloga Catalina Pérez Osorio, por el 6. 
El abogado Abelardo Cuéllar Delgado, por el 9. 

El (sedicente) dirigente local del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, por el 11. 
El ex panista Jesús Encinas Meneses (alias ―La Amenaza Elegante‖), por el 12. 
O el director general del Instituto de Evaluación y Medición de la Marginación y la Pobreza –que está a un tris 
de desaparecer- del gobierno morenovallista, Anselmo Venegas Bustamante. 
Estas son, pues, las propuestas del sol azteca para las 16 diputaciones. Cabe mencionar que estas 
precandidaturas deberán pasar un filtro más: el del PT y Movimiento Ciudadano, que también trae sus 
propios cuadros. 

Al final, serán valoradas por René Cervera, coordinador de la cuarta circunscripción, y si pasan la última 
etapa, someterse a una encuesta para verificar su verdadero potencial de voto. 
No está de más que les eche un ojo. 
*** 

Por cierto: fuentes informadas aseguran que el próximo 16 de enero, Andrés Manuel López Obrador 
volverá a Puebla. 

El abanderado de la República Amorosa estará en la Angelópolis para realizar un foro ciudadano con 
cientos, tal vez miles, de seguidores. 
La enésima visita del tabasqueño al estado atraerá reflectores básicamente por dos razones: 
1. Será la primera vez que aparezcan juntos López Obrador y Manuel Bartlett, compartiendo escenario en 
un acto público partidista coyuntural de cara a los comicios de este año. 
2. El citado foro se efectuará en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP. 
¿Así o más morbo? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 

A pesar de la política y de los políticos  
Los dirigentes partidarios estatales del Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) están 
procediendo mal, sus lecturas políticas sobre la actual coyuntura electoral son equivocadas y procesan de 
manera incorrecta las candidaturas de las izquierdas en Puebla. 
No se trata de hacer invitaciones sin ton ni son a cualquier miembro del PRI por el solo hecho de estar 

enojados al no ser contemplados por su partido para ocupar algún cargo de elección popular. Aquello de estar 
presumiendo y dando nombres de presuntos candidatos tricolores es una soberana ―jalada‖ política. 
De aquellas peligrosas y perversas relaciones de lo que fue la oposición con el mundo de personajes del 
sistema priista, quedan los favores y los contactos, por eso muchos de ellos piden la interlocución, se reúnen 
para desayunar y tomar café, con el objetivo de ser contemplados en las listas de candidaturas y, por ende, 
que los dirigentes de los partidos de la llamada izquierda los apoyen e impulsen. 
Con sus referentes nacionales, tribus, corrientes, padrinos y dirigentes nacionales hablan y lo primero que 

dicen es que dichos ―personajes‖ del Revolucionario Institucional tienen a las ―masas sociales‖, que gozan de 
cabal salud política y ―ética‖ entre la opinión pública, además que son importantes dirigentes en Puebla y que 

generaran una ―gran escisión al interior de sus filas partidarias‖, que miles y miles de militantes saldrán con 
ellos. 
Nada más falso que lo anterior, las propuestas de hombres y mujeres del PRI lo único que representan son al 
viejo sistema y nadie tiene nada. Además pueden ser  un caballo de Troya al interior  de esta coalición 

opositora. 
Cometen un gran error las izquierdas al apostarle a los cuadros del pasado régimen político, lo mismo sucederá 
si piensan que de esta forma podrán resquebrajar al Revolucionario Institucional, lo que es una falsa ilusión 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Enero de 2012 

 
 

 33 

política. 
De ninguna manera se puede comparar  la candidatura del exgobernador poblano Manuel Bartlett Díaz con las 
otras que andan sonando. En nada se parecen y nadie le alcanza los talones del que fuera uno de los últimos 
exsecretarios de Gobernación federal que siguen presentes en la vida política del país. 
La propuesta de este personaje del PRI se tejió ―arribita‖, son ―chaquetas mentales‖ las que algunos dirigentes 

estatales se hacen al patentar su candidatura. Don Manuel es él y el único que se representa a sí mismo. 
Les guste o no a algunos izquierdistas poblanos, pero Bartlett Díaz será candidato al Senado de la República 
por el estado de Puebla por parte del movimiento progresista que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 
El asunto es pragmático, este tipo de candidaturas son las que de verdad interesan a AMLO, y así se ―cocinan‖ 
otras más en diversas partes del país, con otros actores y representantes de la sociedad civil. López Obrador y 

sus cuadros más cercanos son los únicos quiénes las ―amarran‖. 
Con el claro objetivo de atraer miles de votos, de reconstruir contactos al interior del PRI,  para tejer redes de 

confianza política con sectores empresariales y sociales, para contrarrestar las maquinarias o aparatos 
electorales, para debatir y ganar, pero sobre todo para jalar hacía el proyecto del ―amor‖ al voto de los 
indecisos, en un proceso electoral que se antoja será muy competido y de tres. 
En el país y  Puebla muchas cosas interesantes sucederán en estas elecciones presidenciales, como por ejemplo 
que el exgobernador Mario Marín Torres decida apoyar y hacer todo lo que esté en sus manos en favor de 
quien fuera su maestro, jefe y amigo: Manuel Bartlett Díaz. 
Para ambos significará un gran triunfo político, pero más aún ―ideológico‖, derrotar a la derecha poblana, una 

de sus obsesiones históricas que siempre han tenido y defendido. 
Las candidaturas que impulsen las izquierdas en Puebla deben ser ganadoras y honestas, de nada servirán 
proponer e inventar nombres como lo hacen hoy. Tienen que ser opciones reales de triunfo, competitivas y que 
disputen palmo a palmo a los candidatos del PAN y el PRI. 

De nada servirán candidaturas simbólicas, testimoniales, militantes, míticas, viejas y ―caudillescas‖, menos las 
que se inventan o aquellas que se proponen solo para ―robarse‖ el dinero que les entregan para hacer campaña 

electoral. 
Pareciera ser que los pobres dirigentes locales de la coalición izquierdista no leen correctamente las líneas 
estratégicas de lo que será la campaña obradorista. La cosa va en serio, el cambio radical mostrado hoy, el 
manejo del discurso político, los nuevos escenarios, las nuevas relaciones con los  sectores empresariales, el 
trato con los medios, el manejo en las redes sociales, la coordinación de la campaña y el nuevo rumbo que ha 
tomado la candidatura presidencial de la izquierda así lo indican. 
Andrés Manuel quiere ganar en julio de 2012 y va por el poder para impulsar el proyecto de nación que ha 

venido trabajando, saben que no será nada fácil; las estructuras partidarias medio le sirven, sin embargo no le 
son fundamentales, estas se quedaran con las diputaciones. Se cansó de confrontar, ahora quiere construir y 
tendrá que demostrarlo  para que no se vea como una doble cara, quiere jalar la voluntad del votante joven,  
de las clases medias e indiferentes. 

No puede hacerle la campaña a nadie, por eso quiere candidaturas como la de los empresarios en el norte del 
país, de expriistas como Manuel Bartlett, conocedor de las entrañas del sistema político, no ―pipitilla‖, quiere 
activistas sociales con prestigio, intelectuales, mujeres, jóvenes que compitan y le aporten  muchos votos. 

Por cierto después del Foro sobre jóvenes en Pachuca, Hidalgo, la siguiente semana, por ahí del 16 de enero, 
dice su equipo de logística que estará en Puebla  para encabezar otro Foro  sobre el tema y los fundamentos de 
la República Amorosa. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que en círculos del magisterio poblano agrupado en el SNTE corre con insistencia la versión respecto a la 

autorización de la presidenta vitalicia del CEN, Elba Esther Gordillo Morales, de la emisión de la convocatoria 
para la renovación de las dirigencias sindicales de las secciones 23 y 51. 
De publicarse las convocatorias para realizar los congresos generales para la renovación sindical, sería en la 
última semana de febrero cuando los delegados electos seleccionen a los sustitutos de Cirilo Salas Hernández y 

Eric Lara Martínez, dirigentes de las secciones 51 y 23, respectivamente. 
Que en el sector salud el populismo sindical no tiene límites y ahora han reinventado la legislación laboral para 
intentar sorprender a la opinión pública en torno a la terminación de la contratación de ―eventuales‖ para 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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etiquetarlos como ―despidos injustificados‖. 
Los trabajadores contratados en forma temporal en hospitales del sector público, como sucede en el mercado de 
trabajo, fueron evaluados en su desempeño y al no cumplir con el perfil no se les renovó el contrato como 
eventuales. 
Que los dirigentes sindicales de la Secretaría de Salud deberían referirse a la permanencia de promotores del 

voto priista de las ―brigadas de salud‖ durante las campañas electorales locales del 2010, con la promesa de 
otorgarles una plaza de base. 
Que en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Acatzingo atendió una denuncia ciudadana al 066 de la 
presunta aparición de narcomantas, lo que activó la movilización coordinada de las corporaciones policiacas. 
Posterior a un búsqueda conjunta con de la Policía Preventiva y unidades de la Secretaría de Seguridad Pública 

del estado y Validad estatal no localizaron mantas con alguna leyenda relacionada al crimen organizado, 
explicaron autoridades municipales consultadas. 

Que los encargados de procurar la justicia le encontraron una salida jurídica a la acusación contra el 
exfuncionario de la extinta SCT, Juan Manuel Alcántara Silva, denunciado por defraudar con permisos 
apócrifos del ilegal servicio de mototaxis al aplicar la clásica de ―otorgarle el perdón‖. 
Así es que nadie espere se castiguen los abusos cometidos en la función pública donde todos son inocentes y 
nadie es responsable, por ejemplo, de ―bananizar‖ el transporte de pasajeros con el uso de trimotos en el sexenio 
anterior. 
http://impreso.milenio.com/node/9090147 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Termina tranquilidad y vida social 

Quimixtlán, ―lugar envuelto entre nubes o debajo del envoltorio de nubes‖, sobrevivió a la destrucción del 
―terremoto‖ de 1920, pero hoy enfrenta una nueva calamidad: la incursión de la delincuencia organizada 

procedente el vecino estado de Veracruz. 
Además del tácito toque de queda autoimpuesto por los pobladores, no sólo de este municipio serrano sino de los 
circunvecinos como Chilchotla y Chichilquila, en Quimixtlán el órgano de representación popular, el Cabildo, 
decidió suspender las reuniones sociales, así como las fiestas patronales. 
Lo decidido por los regidores no es un asunto menor. En aquel municipio de la Sierra Madre Oriental se acabó la 
tranquilidad y las familias viven un estado de zozobra porque temen a la incursión en convoy de vehículos 
sospechosos con gente armada a bordo.  

Rehenes del crimen organizado, a los pobladores los cimbró la incursión de un grupo armado en pasado 9 de 
diciembre en la comunidad de Ahuatla. 
En pleno luz del día, un presunto grupo de sicarios llegaron en un convoy formado por seis vehículos automotores 
para detenerse frente a un domicilio donde se realizaba un velorio. 

Los hombres armados descendieron de los vehículos para disparar contra los asistentes presuntamente con rifles 
R-15 e incluso algunas granadas, según relataron testigos, con un saldo de dos muertos y tres lesionados, dos de 
éstos desaparecidos. 

De acuerdo a lo hallado en el lugar de los hechos, por lo menos fueron 500 los cartuchos percutidos. Ante este 
panorama los integrantes del gobierno municipal, incluido el presidente municipal Tomás Nava, han optado por 
guardar silencio y no hacer referencia a grupo delictivo alguno, dejando el control de la situación a las fuerzas 
especiales de los gobiernos estatal y federal. 
El regidor de gobernación de Quimixtlán, Román Montiel, admitió que la policía municipal no tiene las armas ni la 
capacitación para poder enfrentar a la delincuencia organizada que pasa por el municipio colindante con el estado 

de Veracruz, ni tampoco están dispuestos a arriesgar a los elementos preventivos. 
Lo que ocurre en este municipio serrano y otros de la zona, tiene las mismas características de cualquier 
municipio rural de los estados fronterizos. 
http://impreso.milenio.com/node/9090140 
 

(Al Pie de la Letra/ Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Compromiso por... el poder 
Regresando del receso decembrino, nos enteramos en días pasados que existe todo un plan y estrategia para 
fundar un nuevo partido político de carácter estatal que llevaría el nombre de Compromiso por Puebla. Sí, el 
mismo nombre de la alianza que llevó al poder al actual gobierno estatal cuando varios partidos ganaron contra el 
marinismo priísta. 

http://impreso.milenio.com/node/9090147
http://impreso.milenio.com/node/9090140
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La pregunta obligada es…¿otro partido político? Pero si de lo que estamos hartos es justamente del exceso de 
supuestos partidos que jamás logran ganar nada por sí solos y solo se convierten en un gran negocio para sus 
líderes –de plano dueños de la franquicia- que reciben muchos millones de pesos para el supuesto 
funcionamiento del instituto, pero que en realidad sirven para enriquecer a los vivales que los fundan. 
Claro, lo que se sabe es que este nuevo partido tendría todo el apoyo del actual gobierno estatal, que ante su 

evidente distanciamiento de los principales partidos que integraron la alianza Compromiso por Puebla, ahora 
mejor optaría por tener su propio proyecto –franquicia- para ganar la siguiente elección estatal. 
¿Qué opinarán los panistas, por ejemplo? Todos sabíamos –incluso ellos mismos- que el actual gobernador solo 
usó del membrete de su partido para poder integrar una fuerte coalición que derrotara al desprestigiado 
marinismo pero que realmente no estaba –ni está- identificado con la doctrina ni ideales que han identificado al 

blanquiazul durante las últimas seis o siete décadas. 
Vamos, todos, absolutamente todos saben –y quien lo niegue miente- que Rafael Moreno Valle es un político 

pragmático que tiene más identificación con el PRI –del que provino su abuelo ex Gobernador y su familia- que 
con el PAN. Recuerdo sus declaraciones en 2000, 2001 y 2002 cuando siendo Secretario de Finanzas y luego 
Diputado local no bajaba a los panistas de ignorantes y un mal para el país (ahí están las hemerotecas para el 
que lo dude). Sólo los panistas creyeron que ahora latía su corazón por el blanquiazul. 
Bueno, el tiempo pone a cada quien en su lugar. Ahora el Gobernador y su grupo cercano –la ―burbuja‖ 
morenovallista- alistan la creación de un nuevo partido para que ya no los estén fastidiando los panistas. Ni los 
perredistas que ahora están con Andrés Manuel López Obrador, enemigo declarado de Moreno Valle. 

¿Podría ganar una elección estatal un partido desconocido y que se separó del PAN y PRD, que tienen muchos 
más seguidores? Los morenovallistas piensan que sí. Que con su operación y recursos bien pueden ganar. Que no 
necesitan de azules ni amarillos. Y al parecer ni del PANAL, aunque estoy casi seguro que este último partido iría 
en alianza con el nuevo 

―Compromiso por Puebla‖. A ver si su cálculo es correcto. 
¿Compromiso por Puebla? ¿O por el poder? 

Usted tiene la mejor opinión. Yo por mi parte ya los mediré en el BEAP.  
http://impreso.milenio.com/node/9090143 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Una buena y una mala 
El ayuntamiento capitalino inicio el 2012 con el pie derecho y éxito en sus primeros eventos públicos, 
particularmente los relacionados al festejo de los Reyes Magos en beneficio de los niños de Puebla. 
Sin embargo arrancó labores con dos noticias, una buena y una mala. 

Desde el miércoles pasado, el edil Eduardo Rivera Pérez y su esposa, la presidenta del DIF municipal, Liliana 
Ortiz de Rivera, encabezaron el desfile de Reyes Magos con la participación de carros alegóricos, personajes de 
la Aldea Mágica y la banda de música del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cench). 
El evento, hay que reconocerlo, fue todo un éxito, toda vez que la realización del magno desfile contó con la 
respuesta favorable de la ciudadanía, particularmente de los niños. 
Fueron más de 20 mil personas las que se dieron cita en todo el recorrido de la marcha de Reyes y esta vez a 

Eduardo Rivera nadie le robó, ni opacó el evento como ya se estaba haciendo costumbre. 
Ahora sí lució y entonó un discurso con voz firme. 
Al edil se le vio tranquilo, contento y complacido con la convocatoria que tuvo su desfile. Comentó, en corto, que 
ojalá su partido -el PAN- tenga el mismo éxito en los próximos comicios. 
Y es que Rivera está muy atento a las decisiones del yunque con respecto a las candidaturas a diputados 
federales, particularmente. Dicen que no se va a quedar con los brazos cruzados. 
Así que el desfile de Reyes Magos y, tal vez, la próxima inauguración de más calles pavimentadas sea la buena 

noticia para Eduardo Rivera en el inicio del 2012. 
Y cómo no serían buenas nuevas si los magos, eso sí quien sabe si los Reyes, le concederán el deseo de aparecer 
de repente 500 calles pavimentadas en la primera etapa de su ambicioso programa ―1000 Calles‖. 
Al edil capitalino si que le cumplieron los magos que lo cuidan. 
Según Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de obra de la Comuna, 450 obras se encuentran en fase final de 
construcción y 50 más serán inauguradas la primera semana de febrero. 
¿A poco no son magos en el ayuntamiento? 

En fin, lo que sea de cada quien el gobierno de Eduardo Rivera se pulió en el desfile para los niños; lo mismo que 

http://impreso.milenio.com/node/9090143
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en la organización de las actividades del 5 de enero, el día previo a la noche de Reyes Magos. 
Así que la mala noticia para el ayuntamiento sólo fue el regreso de los ambulantes a las calles del centro 
histórico. 
A pesar de la negativa de Pablo Montiel Solana, secretario de gobernación municipal, para evitar otorgar 
espacios al comercio informal en el primer cuadro de la ciudad, los famosos toreros siempre estuvieron 

presentes. 
Los integrantes de agrupaciones como Antorcha Popular y Campesina, encabezados por Alejandra Leyva; 
Fuerza 2000, de Guillermo López Cruz; así como los vendedores independientes, de Dolores Ordaz; y los 
seguidores de ―La comadre‖ María del Carmen García Rivera, del Frente popular de vendedores ambulantes 
del estado de Puebla, amenazaron con torear y vender y lo cumplieron. 

Pasado el medio día, y sin acuerdo alguno, muchos de estos comerciantes salieron a las calles a retar la 
inteligencia de las autoridades. 

Pocos, pero organizados, los informales se las ingeniaron para ofrecer sus productos sin que el operativo 
ejecutado por gobernación y la secretaría de seguridad ―les diera en la madre‖, como ellos dicen. 
Ciertamente fueron retirados la mayoría de los vendedores informales, sin embargo algunos lograron colarse 
entre la multitud para seguir toreando. 
Ante el retiro, los comerciantes informales ya amenazaron con regresar al centro histórico con sendas marchas 
multitudinarias para exigirle al edil poblano más y mejores espacios donde puedan ejercer su trabajo. 
Y es que aseguran que Pablo Montiel les prometió permisos que, desde regidor, nunca ha cumplido. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Una-buena-y-una-mala&id=1656 

 

 
 
(Editorial) 
 
Un riesgo bajo tierra  

La tarde de ayer una retroexcavadora que efectuaba tareas de mantenimiento en la carpeta asfáltica de la capital 
estatal accidentalmente rompió un ducto de la empresa Maxigas natural, que sirve para el suministro del 
energético a tomas domiciliarias e industriales.  
El incidente provocó una fuga que duró más de una hora y obligó a la movilización de más de 3 mil 500 personas 
en las inmediaciones de los bulevares Esteban de Antuñano y Hermanos Serdán. 
Ciertamente lo sucedido la tarde de este jueves fue un hecho incidental que, sin embargo, debe ser tomado como 

un ejemplo de la vulnerabilidad de la red de despacho del gas natural. 
Los cuestionamientos a la tubería de distribución del combustible no se tratan de asunto menor, ni están 
inspirados en la ―oposición al progreso‖ o miedos atávicos, como han querido hacerlo ver sus vendedores y 
entusiastas promotores dentro del gobierno.  

El asunto tiene una gravedad insoslayable si se considera que Puebla es una ciudad con intervenciones 
permanentes de maquinaria pesada en su infraestructura, ya sea para la reparación o creación de vialidades por 
parte de las autoridades o el tendido de fibra óptica, líneas de teléfono y cable por parte de las compañías. 

A la condicionante anterior debe sumarse la ausencia casi total de señalamientos que alertan sobre la presencia 
de los ductos bajo superficie. 
Todos estos elementos pueden configurar un escenario de siniestro que pone en riesgo la vida de cientos, cuando 
no miles de personas, como quedó evidenciado ayer, de manera incidental. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/editorial.php  
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

A casi un año de haber llegado al poder, Rafael Moreno Valle ha logrado ya posicionar la imagen de Puebla a 
nivel nacional y para prueba la reunión y rueda de prensa conjunta que ofreció desde la ciudad de México con la 
Secretaria de Turismo Gloria Guevara Manzo, donde se destacaron las acciones conmemorativas al 150 
Aniversario de la Batalla de Puebla y claro, la sede del Tianguis Mas tarde el gobernador estuvo también con 

embajadores y cónsules de México, específicamente en el Panel de Gobernadores coordinado por la Secretaria 
de Relaciones Exteriores Patricia Espinosa. La sesión se celebró en el salón Morelos y Pavón de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Una-buena-y-una-mala&id=1656
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/06/puebla/editorial.php
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En el panel de esta XXIII reunión, Proyección internacional de las Entidades Federativas: Retos en 2012‖, 
participó con sus homólogos de Querétaro y Oaxaca, pero desde la comida fue convocado por el Presidente de la 
República Felipe Calderón. 
Así que muy de lado quedan los rumores sobre el distanciamiento que habría entre el mandatario estatal y el 
Presidente de la República, a causa de situaciones político-partidistas. Puebla y el gobernador Rafael Moreno 

Valle, están mejor que nunca en el ámbito nacional y respaldados por el gobierno federal, de eso, no hay duda. 
Una gran tarea tiene frente a sí el Partido Revolucionario Institucional, sobre todo relativa a conservar la unidad 
y evitar ―lastimar‖ a sus militantes, muy distinguidos algunos de ellos, pues por segunda ocasión enviaron un 
comunicado reiterando que no hay procesos de expulsión abiertos hacia nadie, en concreto hacia Manuel 
Bartlett, pues, aunque no mencionan su nombre en dicho comunicado, no es necesario, luego del yerro que ya 

comentábamos, la Secretaria General del tricolor Lucero Saldaña, había cometido en relación a esta decisión del 
ex gobernador para participar como candidato al Senado pero bajo las siglas de los partidos de izquierda que 

encabeza Andrés Manuel López Obrador. 
Sin duda que en los próximos días deberán realizar serias acciones de acercamiento y sobre todo respeto a sus 
militantes para no cometer los mismos errores que el año pasado al postular candidatos impopulares, con los 
resultados que ya todos conocemos. 
CONFETI…tremendo susto en la noche de Reyes…primero la fuga de gas en el boulevard Hermanos Serdán, a la 
altura de la Mega de la Comercial Mexicana, provocando el desalojo de varias familias por algunas 
horas…después por ahí de las 9 de la noche, gran incendio por la UDLA generó también que varias familias 

salieran de sus casas por el humo tan denso en la zona… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4144 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
SE AMANECE CON UN PARTIDO Y AL ANOCHECER AL ARRUMACO DE OTRO  
Enero es el primer mes del 2012 del año electoral que se vivirá en México y ya se sienten las presiones por 
medio de las cuales los aspirantes de todos los partidos, ya se sienten con una curul en el bolsillo, buscan los 
espacios en los medios de comunicación, ya sea ―de cachucha‖ o ―al chaca-chaca‖, pero con el único fin de 

promover lo que les ha dado en llamar ―su capital político‖.  
Políticos éstos de los que si hablamos con la verdad, no tienen un alto porcentaje, partiendo del 50 por ciento 
para arriba de una convicción ideológica plenamente identificada, vamos, definida. Y tampoco valores que les 
permitan luchar por una causa, sino simple y sencillamente son políticos acomodaticios a los vaivenes del 
sistema y, por lo tanto, como dijera el peladito del barrio, les vale madres amanecer apapachando a un partido 
y al anochecer entregarse al arrumaco de otros. 

En un correo nos hace ver un amigo que existen panistas como JESÚS ENCINAS MENESES, que luego de 
abanderar las causas del rancio conservadurismo, defendiéndolo a ultranza y, gozar del regalo de una diputación 

y una regiduría por el Partido Acción Nacional, ahora tranquilamente se ha ―convertido‖ a la izquierda y aguarda 
el momento para que pueda abanderar la causa de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, como diputado de uno 
de los distrito de Puebla. 
En otro me comentan: ―más franco y más derecho como siempre lo ha sido ―PEPE MOMOXPAN‖, mejor conocido 
en documentos oficiales como JOSÉ MANUEL BENIGNO PÉREZ VEGA, se avienta en contra de MANUEL BARTLETT 

DÍAZ, pidiendo a su partido, el PT, y al Movimiento Progresista que encabeza ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR, le impida su postulación, tal vez porque también tiene su corazoncito y piensa que el Partido del 
Trabajo lo puede hacer su candidato a Senador de la República, como son sus anhelos, lo que seguramente no 
se dará‖.  
Como en todos los casos se dan las honrosas excepciones, donde la causa justificada se da absolutamente, pero 
también hay que decir que un elevado porcentaje es de advenedizos, de morralla pura. En fin, un amplio 
escenario nos depara la contienda que se dará a partir de marzo entre los tres candidatos a la presidencia de la 

República.  
Los ejemplos los estamos viendo apenas iniciada la contienda federal. 

DESHOJANDO LA MARGARITA POR LIDERAZGO O CURUL 
La Junta de Gobierno y Conciliación y la primera presidencia de la directiva para el primer periodo de sesiones 
son cosas que ya están decididas tal como se acostumbra en estos menesteres de la política, aunque uno de los 
personajes deshoja todavía la margarita porque entre el liderazgo camaral y una curul en el Congreso de la 

Unión todavía encuentra una incógnita. 
Se habla y se insiste en que correspondiéndole al PRI lo que antes fue la presidencia de la Gran Comisión del 
Congreso del Estado, el nombre del diputado a ocuparla es JOSÉ LUIS MÁRQUEZ MARTÍNEZ, en tanto a MARIO 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4144
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RIESTRA PIÑA, como presidente de la mesa directiva le correspondería en un escenario monumental dar 
respuesta al informe de su amigo el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, el próximo 15 de enero. 
Nunca ha cambiado la forma de elegir a los líderes del Congreso del Estado, porque siempre ha sido ―mano‖ 
para decidir el titular del Ejecutivo y en esta vez no va a ser la excepción. Por eso da risa que los diputados 
conociendo como se dan las cosas, simulen berrinches que no les queda. Por lo tanto, el martes quedará todo 

acordado, todo aprobado. Y será como se haya dicho ―allá arriba‖.  
Cuestión de un poco más de 72 horas para conocer el resultado que arroje la decisión.  
EL AÑO 2011 FUE  UN BUEN AÑO PARA HOTELEROS  
El sector hotelero de Puebla reconoce que el 2011 fue un año importante para la captación de divisas, gracias a 
las corrientes turísticas que visitaron la capital y estuvieron presentes en las convenciones como las voluminosas 

de PEMEX y de las Asociaciones de Charros de todo el país que se dieron provocando el incremento del 
alojamiento en los hoteles locales. El ejercicio 2011 alcanzó un porcentaje de ocupación del 61.60 por ciento 

mientras que en el año 2010 la cifra porcentual fue del 59.18, por lo que el diferendo en el incremento que se 
dio fue del 2.42 por ciento.  
Esperan los empresarios hoteleros que la Secretaría de Turismo tenga listo para el presente ejercicio un 
calendario de actividades, principalmente en cuanto a convenciones se refiere, tomando en cuenta que Puebla 
es autosuficiente para recibir a miles de visitantes nacionales y extranjeros, incluidos en éstos las grandes 
corrientes que se dan en el renglón de la clase trabajadora jubilada de los países europeos, de Canadá y de .los 
Estados Unidos de Norteamérica.  

Pero para que todo esto se refleje en beneficio de la captación de recursos turísticos, se necesita impulsar la 
actividad en todos los órdenes y evitar que la corrupción impere en la capital poblana, porque hay 
señalamientos graves de que malos elementos viales del municipio extorsionan a los operadores de los 
autobuses que procedentes de otras partes de la República, buscan bahías de estacionamiento apropiado para 

sus unidades y desde luego el buen trato de las autoridades respectivas. 
Y de esto los empresarios hoteleros de la zona de la CAPU, que son más de 10 instalaciones, pueden dar fe.  

A CUENTA GOTAS 
Mi solidaridad al colega y amigo GABRIEL SÁNCHEZ ANDRACA, por el sensible fallecimiento de su primo político, 
el doctor y politólogo militante del Partido Revolucionario Institucional, ARTURO SANTILLANA SANTILLANA, 
esposo de su prima hermana MARÍA DE LOURDES ANDRACA DUMIT. El pasado miércoles su cuerpo fue cremado 
en la ciudad de México. Desde este espacio mi sentido pésame para su hijo ARTURO SANTILLANA ANDRACA, 
colaborador del periódico LA JORNADA…..Será el presidente de la FROC-CROC del estado de Puebla JORGE RENÉ 
SÁNCHEZ JUÁREZ, quien reconoce al ex gobernador de Puebla MANUEL BARTLETT DÍAZ, como un defensor de la 

clase trabajadora obrera, quien lo acompañe como suplente en la fórmula por la candidatura a la Cámara de 
Senadores…..Por cierto, pese a los barruntos de tormenta que amenazan nada cambiará en cuanto a la decisión 
tomada por BARTLETT de participar en la contienda electoral. …..Incluso circula el escrito de protesta del ex 
diputado local PEPE MOMOXPAN, quien en su spitch me cuenta que ―para quienes hemos luchado por las causas 

de la izquierda histórica de Puebla, es inadmisible que la persona que se dedicó durante más de una década a 
golpear a los movimientos sociales, pretenda ahora erigirse como el líder moral de la izquierda en el 
estado‖……Garantiza la estabilidad laboral en el Hospital General del Norte, el subdirector médico REYES 

HERNÁNDEZ ROSAS, quien aseguró a este espacio que tanto de parte del nosocomio como de la autoridad, en 
este caso ele titular de la Secretaría de Salud, JORGE AGUILAR CHEDRAUI, se garantiza que tras la firma de los 
contratos trimestrales, la renovación posterior se dará por 9 meses para compensar de esta manera lo que es el 
contrato anual. Agregó que en el Hospital General del Norte, no se han dado lo paros labores y si existen 
algunas inconformidades estas se atienden inmediatamente. Reconoce el subdirector que también hay un grupo 
que busca capitalizar problemas….  

Léame, amable lector en estas páginas: WWW.radioenredes.com, o bien en, artículos@e-consulta.com, e 
igualmente en WWW.elobservadortlaxcalteca.com 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4141 

 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Perdonan a Alcántara Silva  

A través de una carta enviada a este reportero la directora del Gabinete de Comunicación Estratégica PGJ – SSP, 
Cristina Ortiz López, revela un dato que desatará un nuevo escándalo: los mototaxistas que denunciaron por 

http://www.elobservadortlaxcalteca.com/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4141
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fraude a Juan Manuel Alcántara Silva, le otorgaron su perdón. 
Es decir, el ex jefe del Departamento de Logística de la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), Juan Manuel Alcántara, ya libró la orden de aprehensión y no pisará la cárcel y únicamente se quedará 
con su inhabilitación por 12 años que le aplicó la Contraloría. 
Aquí la parte central de la carta enviada a este reportero: 

―Con relación a lo publicado en su columna Contrastes del 5 de enero del año en curso, que refiere ―Con un pie 
en la cárcel‖, hago de su conocimiento que la orden de aprehensión emitida por un Juez en contra del señor 
Juan Manuel Alcántara Silva, fue suspendida por orden de una autoridad federal y por tanto el mandato no era 
ejecutable. 
Estando vigente la suspensión de la ejecución de la citada orden de aprehensión, la parte ofendida compareció 

ante el Juez que conocía del proceso penal a otorgar el perdón a Juan Manuel Alcántara Silva, por lo cual el 
proceso penal se sobreseyó y por ende el juicio de amparo; éste último por haber quedado sin materia de 

estudio‖. 
¿Qué le parece? 
Ya no hay delito que perseguir. 
A Juan Manuel Alcántara le tuvieron que decir el clásico: ―disculpe usted‖. 
Ver para creer. 
**      **      ** 
Cuentan que Javier López Zavala está muy cerca de declinar en sus aspiraciones al Senado. 

Pero no será relegado por el PRI y le ofrecerán una candidatura a diputado federal y, seguramente, la aceptará. 
Esa versión tomó fuerza en los últimos días después de que se han realizado diversas encuestas y de que ahora 
se sabe que sus contrincantes serían Manuel Bartlett Díaz y Javier Lozano Alarcón. 
El tema está por definirse en cuestión de días pero ya hay una tendencia muy marcada de que Zavala no irá 

como candidato al Senado. 
Y es que tiene más aspectos en contra que a favor. 

Su derrota del año pasado, su cercanía con el ex gobernador, Mario Marín Torres, su vulnerabilidad a escándalos 
como el enriquecimiento de su familia. 
Todo eso implicaría un alto riesgo para la campaña del virtual candidato a presidente de México, Enrique Peña 
Nieto. 
Así que no se sorprenda si en los próximos días se hace oficial la declinación de Javier López Zavala. 
Será preferible que muestre madurez política y defina con claridad qué distrito quiere para competir y ganar una 
diputación federal. 

De lo contrario se arriesgará a perder otra vez y que reciba la candidatura a diputado como un premio de 
consolación. 
Javier López Zavala ya dio muestras de madurez  y seguramente tomará la mejor decisión. 
La carrera política de Zavala todavía tiene mucho recorrido, pero no se debe equivocar de camino.  

**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

A los priistas poblanos, atole con el dedo 
Para los estrategas de Enrique Peña Nieto, el candidato único del PRI a la presidencia de la República, queda 
claro que por los poblanos no van a poner en riesgo su alianza con Elba Esther Gordillo y el Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación, es más justifican: ―como meter las manos por ellos si fueron los que perdieron 
todo en el 2010, si hubiera ganado Zavala ellos tendrían mano ahora y no andarían amenazando‖.  
Ayer, el Consejo Político Nacional no atendió el reclamo de los poblanos que a través del Consejo Político Estatal 

exigían la revisión de la coalición con Nueva Alianza y el Partido Verde y fue el dirigente estatal priista, Juan 

Carlos Lastiri, quien rechazó que su dirigencia nacional ―tenga abierta la puerta de los cambios a la coalición 
Compromiso por México, como una estrategia para evitar el éxodo‖.  
De acuerdo a información de la periodista Claudia Lemus, al término del Consejo Político Nacional, Lastiri se 
reunió con el secretario de Operación Política del CEN, Miguel Ángel Osorio Chong, ―quien le indicó que sigue en 
análisis la posibilidad de hacer cambios al convenio de coalición que signó el PRI‖ con Nueva Alianza y el Verde.  
―No nos notifica en este momento algún cambio. No hay ningún cambio hasta este momento, pero el Comité 

Ejecutivo Nacional está valorando, junto con las dirigencias del PANAL y del PVEM posibles cambios, siguen en 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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esta valoración‖, declaró el dirigente.  
El PRI convino con sus aliados una coalición parcial en Puebla que implicó ceder la segunda posición de la 
fórmula al Senado de la República y las candidaturas de los distritos de Zacapoaxtla y Ajalpan para militantes 
del PANAL y la candidatura del distrito XI con cabecera en la capital al Verde.  
Explicó Lastiri ―dado que el registro de candidatos es hasta el mes de marzo, hay tiempo suficiente para generar 

acuerdos y hacer modificaciones, pero eso es cada día más inviable porque los maestros no están dispuestos a 
ceder lo ya acordado por las dirigencias nacionales de sus partidos y sus liderazgos reales.  
Por ejemplo,  añade en su información Lemus, el precandidato a la diputación federal de Zacapoaxtla, Hugo 
Alejo Domínguez, les recordó a los priistas inconformes con los términos de la coalición que quienes la pactaron 
―no la hicieron sobre las rodillas.‖  

―El convenio que fue revisado por todas las partes no se limita a decir cuántas diputaciones les toca a cada uno, 
sino que va más allá para darle viabilidad a la candidatura de Enrique Peña Nieto, precandidato a la Presidencia 

de la República, expuso el aún diputado local de Nueva Alianza.  
Y si eso no fuera suficiente les recordó que ―aunque en 2010 Nueva Alianza se coaligó con el Partido Acción 
Nacional en la elección local, Alejo Domínguez dijo: Nunca nos hemos despegado de los priistas, mantenemos 
una buena comunicación… son compañeros que tienen su uniforme puesto y buscan lo mismo que nosotros, 
tener un proyecto para Puebla y para el país‖.  
Para la mayoría de los consejeros priistas que por unanimidad votaron pedir modificaciones en la coalición 
Compromiso por México no habrá ya cambios y lo de ayer fue solo atole con el dedo, no en balde por eso están 

buscando la forma de llegar con su capital, poco o mucho, a tocar las puertas de otras opciones.  
Si esos cambios no se llevarán a cabo menos les darán las candidaturas que creen merecer y exigen, el PRI 
nacional y su dirigencia local pretenden seguir jugando con ellos, por lo menos esa es la percepción que domina 
el ambiente de quienes sufren desprecios por la pérdida de Casa Puebla. 

http://www.ngpuebla.com/node/7729 
 

(Angelopolitanas) 
 
Si los priistas poblanos decidieran expulsar a sus compañeros que se van de candidatos o a apoyar a otros 
partidos que no es el suyo, tendrían que dedicarse a defender su decisión en los tribunales y no a hacer 
campaña, por lo que está más que decidido que para quién se quiera ir las puertas están muy abiertas.  
Ayer, Lucero Saldaña, quien despacha como secretaria general insistió que la dirigencia estatal de su partido:  
―…es respetuosa de las decisiones personales que tomen los militantes, particularmente de quienes deciden 

contender o apoyar a un partido distinto al PRI… el CDE no ha iniciado ni tiene intencionado (sic) entablar algún 
proceso de expulsión en contra de ningún militante‖, así que ni le busquen ya no quieren pleito sino tener 
candidatos ¿ganadores?  
@  

Rafael Moreno Valle dejó ayer en claro en la ciudad de México que ve en Puebla un gran potencial turístico por lo 
que empeñará todo su esfuerzo por diversificar la economía estatal.  
En la presentación del programa turístico donde habló de los festejos del 5 de Mayo por el CL Aniversario de la 

Batalla, explicó que a pesar de que la derrama turística en 2011 fue de 6 mil 300 millones de pesos, representa 
menos del 2 por ciento del Producto Interno Bruto, y Puebla es todo el estado no solo la capital.  
Señaló que la entidad cuenta con 2 pueblos mágicos: Cuetzalan y Zacatlán, sin embargo para este 2012 está 
buscando un tercero con Pahuatlán, en la sierra norte; en febrero inaugurarán en Cantona un museo de sitio, y 
el presidente Calderón pondrá en funcionamiento una nueva zona arqueológica en Tlacotepec de Benito Juárez.  
@ 

 Además la próxima semana, el lunes, empezará a dar servicio diario el vuelo de Aeroméxico Puebla-Monterrey 
y el año próximo se efectuarán actos, ferias, desfile, Olimpiada nacional y una multiplicidad de actividades 
vinculadas al 5 de Mayo en la capital y la zona conurbada. El turismo es un factor con el que el gobierno piensa 
detonar la economía local.  
@  

El vocero de la secretaría de Salud fijo ayer posición en torno a las distintas versiones publicadas sobre el inicio 
de año con relación al personal de la dependencia. Precisó que SSA ―no ha realizado despido de trabajadores. 

En todo caso no renovó contrató a trabajadores que se encontraban en calidad de eventuales‖.  
Comentó que ―la vigencia de su trabajo culminó luego de un año (seguro son sólo los 11 meses de esta gestión) 
en que periódicamente su desempeño fue evaluado y cuyos resultados no fueron los óptimos en cumplimiento 
de programas y metas, disposición, innovación y ética profesional‖, además niega que hayan realizado paros de 
labores ni es hospitales ni oficinas administrativas. Por lo que considera que las versiones difundidas no reflejan 

http://www.ngpuebla.com/node/7729
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la realidad.  
@  
Ayer, alrededor de las dos de la tarde un grupo de 80 comerciantes informales afiliados y protegidos por 
Antorcha Popular pretendieron instalarse para vender juguetes en la 16 poniente entre la 3 y 5 norte y la 5 de 
Mayo entre la 14 y 16 poniente por lo que el departamento de Vía Pública y la secretaría de Seguridad Pública 

reforzaron el operativo de vigilancia y los retiraron.  
Los comerciantes establecidos cerraron sus cortinas 15 minutos, en tanto se realizaba el retiro de los 
ambulantes antorchistas. Tanto va el cántaro al agua que no le extrañe que hoy salgan a manifestarse a las 
calles acusando represión, cuando oportunamente fueron notificados que no les iban a permitir las ventas en las 
calles.  

@  
Extrañamente ayer el síndico municipal, Ernesto Bojalil, llamó a un grupo de periodistas para informarles que el 

gobierno municipal va a presentar la controversia constitucional contra el Congreso del estado por la decisión de 
permitir a San Andrés Cholula que expida boletas de predial. 
Nada nuevo, como tampoco lo es la prepotencia y los excesos mostrados por quien se supone defiende a los 
poblanos y ¿quién nos defiende de él? Es pregunta con sabor a jocoque. 
http://www.ngpuebla.com/node/7730 

 

 
 
(Fuerte y claro ) 

 

Adiós a improductivos  
¿Cuál es la naturaleza y alcances de un ―instituto‖ dentro de la administración pública? Por definición, se trata 
de una entidad que si bien se mueve dentro de los lineamientos marcados por una administración central 
ejecutiva, cuenta con personalidad jurídica, patrimonio y acceso a recursos propios. La idea de crear institutos a 
partir de una responsabilidad pública, es justamente garantizar que el trabajo en cuestión tenga continuidad y 

sea estable independientemente de los avatares políticos, presupuestales y los cambios de gobierno.  
Los institutos por otra parte, tienen que cumplir con una máxima: deben trascender al tiempo y las personas. En 
otras palabras, para que un instituto realmente sea una institución, tiene que perseguir un fin relevante, debe 
demostrar independencia, y su trabajo necesita ser reconocido tanto por el gobierno como por la sociedad sin 
verse afectado por la llegada de nuevos funcionarios.  
El problema es que existen ―institutos‖ creados por autoridades pasadas, que en términos reales nunca tuvieron 
trascendencia y sólo fueron abiertos para tres cosas: ser agencia de colocaciones para la clase política; operar 

con fines de lucro a favor de los entonces funcionarios; y manejar recursos económicos con mayor 
discrecionalidad que en una dependencia ordinaria de gobierno, donde casi todo llega etiquetado.  

En el Estado de Puebla el gobierno anterior creó institutos alegremente, que están en la mira del nuevo gobierno 
porque no son importantes y en cambio consumen partidas del presupuesto. Incluso ayer se presentó la 
iniciativa ante el Congreso del Estado para desaparecer el Instituto de Artesanías e Industrias Populares; el 
Instituto de Evaluación y Medición de la Marginación y Pobreza (existía, aunque Usted no lo crea); y también va 
de salida el Instituto Poblano para la Productividad Competitiva, entidad sin funciones claras, sin resultados y 

que además operó política y electoralmente a favor del PRI, a través de su ex titular Gabriel González Molina.  
Queda muy claro que estas tres entidades burocráticas jamás estuvieron a la altura de ser verdaderas 
instituciones. Se crearon gracias a la servil mayoría de diputados priistas en el sexenio anterior, pero no 
sobrevivieron la prueba del tiempo, los resultados, ni el reconocimiento de la sociedad. La mayor evidencia es 
que estos tres ―institutos‖ dejarán de existir y prácticamente nadie los extrañará porque a nadie ayudaban.  
Eso sí, los funcionarios de primer nivel de estas organizaciones sí que añorarán sus sueldos. 

***  
Al parecer existe un nuevo proyecto entre el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento para rescatar el Centro 

Histórico de Puebla, de forma más ambiciosa que aquellos gobiernos donde sólo erogaron recursos para 
remozamientos sin mayor trascendencia.  
De acuerdo al edil Eduardo Rivera, en una primera etapa, se invertirán 200 millones de origen estatal, municipal 
y federal, para mejorar fachadas, parques, vialidades e iluminación de la zona monumental, lo cual es una 
buena noticia porque con todo y que las colonias son las más necesitadas de inversiones, el Centro Histórico es 

la imagen de Puebla ante el mundo.  
Frente a este proyecto vale la pena hacer dos sugerencias. La primera, que todo el trabajo esté orientado a 
lograr que el Centro vuelva a poblarse, ya que actualmente esta importante zona literalmente se muere durante 
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las noches ante las escasas ventajas que ofrece para habitar en él (léase servicios, seguridad e infraestructura 
habitacional). Es importante reconocer que una zona de la ciudad que no tiene vida propia permanente, está 
destinada a subsistir con estímulos artificiales costosos.  
La segunda sugerencia es que estas obras también vengan acompañadas de una política de cero tolerancia ante 
los vendedores ambulantes, los delincuentes, ante los franeleros, ante las dobles filas, ante el desorden del 

comercio establecido y en general ante todos aquellos actores que gradualmente se han ido acabando el Centro 
Histórico hasta dejarnos solamente unas cuantas manzanas realmente disfrutables.  
Si no se hace algo para revivir el Centro y librarlo de las actividades parasitarias que lo aquejan, cualquier 
recurso para rescatarlo será un gasto y no una inversión. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/adios-improductivos 
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